

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACION
CALLE DE LA LONJETA, NUMERO 11

AÑO XXIII
NUMERO 7054

PALMA DE MALLORCA
LUNES 27 DE JUNIO DE 1932

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO de 10 a 1, y de 5 a 7
TELEFONO NUMERO 1645

La Asamblea de Padres de Familia

Misa en Santa Clara.—Interesante conferencia de D. Andrés Ferrer

EN SANTA CLARA

Siguiendo el curso de la Asamblea, ayer, en la Iglesia de Santa Clara se celebró una solemne misa, a la que asistieron numerosos asambleístas.

Fué el celebrante el Reverendo don José Marzo.

Conferencia de don Andrés Ferrer

En el salón de actos del Palacio Episcopal, ayer, por la mañana, tuvo lugar la tercera reunión de la Asamblea de Padres de Familia.

Presidió el acto el abogado don José Ramis de Ayreñor, acompañado del señor Mairata.

Seguidamente el conferenciante don Andrés Ferrer empezó su disertación diciendo que, para dar mayor espontaneidad a la intervención de sus compañeros de asamblea en los asuntos que se están tratando, usaba la lengua materna.

Dijo que hablaba como padre de familia, y que como tal se hallaba dispuesto a colaborar con todas sus fuerzas a la actuación eficaz, urgente y constante que la Asociación de padres de familia tiene que desarrollar.

La preocupación — dice — más lógica, legítima y constante de los padres, es siempre, sobre todo, lo que se relaciona con sus hijos. Nada más natural — añadió — es que esta Asamblea se reúna para tratar de temas educativos en esos tiempos en que parece que se va a un cambio radical en el orden de todas las cosas existentes.

Estudiando la crisis actual, dijo que eran muchos los que se dolían de las turbulencias del momento, por ver en ellas una crisis que amenaza destruir nuestra herencia espiritual. Dice que tenemos que agradecer a Dios que haya permitido que seamos nosotros los que podamos demostrar, con nuestra lucha heroica, que queremos y sabemos ser dignos descendientes de aquellos que *unim el seny amb l'impetu*, y sin renegar de la sangre heredada, supieron dar a nuestra raza la característica más preciada de la personalidad mallorquina: la religiosidad. (Aplausos).

El presente es hijo del pasado, dice, y cabe convenir que el cambio de régimen no ha hecho más que facilitarnos una más cierta visión de la realidad, y esta realidad viene de tiempos pasados, del tiempo en que el liberalismo se infiltró en nuestro campo, adormeciendo nuestro intelecto, nuestro corazón y destruyendo al religiosidad que impregnaba toda nuestra vida.

Cree que la actual crisis está en sus postrimerías y dice que lo confirma más en su idea e lver que la turbonada de ahora ha tenido la eficacia de despertarnos e infundirnos inquietudes que pueden ser el feruente de una férvida reacción salvadora para nuestra patria.

Anima a la Asociación de Padres de Familia a que procure reunir en torno suyo a todos los padres mallorquines de nuestra ideología, haciendo que sientan y conozcan los problemas que a la familia se refieren.

Seguidamente, con gran profusión de datos, dedica un amplio estudio al problema de la educación, dividiéndolo en dos partes. Primera, la escuela única vista en sentido general — Segunda, la escuela única en la actual realidad española.

Explicó el proceso que ha seguido el sistema de la Escuela única desde el siglo décimo, antes de Jesucristo, hasta la actualidad, desde los cretenses hasta los so-

franceses y los soviets, nomoyop conom franceses y los socialistas alemanes.

Expuso los grandes esfuerzos que para contrarrestar la fuerza de las Logias masónicas y del cartel de izquierdas han tenido que realizar las Asociaciones de Padres de Familia franceses, logrando que aun no haya sido decretada la implantación de la escuela única en aquewa nación.

A continuación expuso lo que es la escuela única y las razones que se alegan para su implantación, o sea la selección del talento natural y la abolición de clases, diciendo que para ello no hace falta que se llegue a un sostenimiento de las inteligencias ni a la esterificación de la enseñanza.

Explicó las diversasa modalidades de la escuela única en Alemania, Francia, Inglaterra y Rusia, única nación en que está establecida la escuela única integral, con resultados altamente desastrosos.

Dijo que la escuela única integral, que es así como la conciben los nuestros partidos de izquierda, especialmente los socialistas, constituye el mayor peligro para la constitución familiar, y como la familia es la célula vital de a sociedad humana, la escuela única es uno de los rasos temi elementos de disolución social.

Dejando a cargo del Estado la dis tribución de valores y la orientación de los escolares, se elimina la autoridad familiar. Suprimiendo la enseñanza privada quedaría establecido un uniformismo odioso y una tiranía, puesto que convertiría al Estado en señor absoluto de las actividades y conciencias de los ciudadanos, convertidos en esclavos del partido político dominante.

Expuso la necesidad de trabajar intensamente, aprovechando los medios que la Constitución nos confiere.

Dió lectura y comentó el artículo 48 de la Constitución, referente a la enseñanza.

Hizo resaltar que si bien la Constitución, por una parte, permite la enseñanza particular, por otra priva a los colegios de las órdenes religiosas a ejercer la enseñanza. Añade que, debido al crecido censo que existe a los colegios de religiosos, y a la insuficiencia del presupuesto escolar, no es de esperar que dichos colegios sean clausurados desde el próximo curso, pero estima urgente la constitución de Patronatos escolares de enseñanza privada, para que, al llegar la orden de clausura, puedan continuar normalmente los actuales colegios de religiosos con un simple cambio de dirección y a las órdenes del Patronato, el cual podría al mismo tiempo cuidar de la organización de la enseñanza de la Doctrina cristiana, cuyo derecho es reconocido a las iglesias por la Constitución.

Terminó su disertación tratando sobre la labor a realizar por las Asociaciones de Padres de Familia de toda España referente a la segunda enseñanza; dando lectura a las siguientes conclusiones, que fueron aprobadas por aclamación.

Primera: La escuela única, en su concepción general de monopolio de parte del Estado, es combatida por la Asamblea de Padres de Familia, como atentado al derecho de los padres a la libre educación de sus hijos.

Segunda: La Asamblea reconoce aceptable la modalidad de *Escuela unificada*, en el sentido de asegurar a todas las clases sociales y estamentos el derecho que

tienen todos los talentos privilegiados a recibir el apoyo del Estado.

Tercera: La Asamblea de Padres de Familia, ante la perspectiva de la clausura de los colegios de religiosos, toma en consideración la proposición siguiente: En cada población se creará un Patronato escolar de enseñanza privada, presidido por la autoridad eclesiástica local, que tomará a su cargo la organización y dirección de los colegios de congregaciones religiosas, con el fin de que puedan continuar su labor y al propio tiempo atenderá económica y prácticamente a la enseñanza de la religión en las parroquias.

Cuarta: La Asamblea, reconociendo la conveniencia de que el número de maestros oficiales católicos sea el mayor número posible, recomienda a la Asociación de Padres de Familia que atenga, dentro de sus posibilidades, al fomento de vocaciones de Maestro, estableciendo en la capital Academias preparatorias, en las cuales los estudiantes, además de la preparación profunda en las disciplinas exigidas por el Estado, reciban una sólida formación religiosa.

Fuerte salva de aplausos premió la documentada y sólida conferencia del señor Ferrer.

Finalmente, el señor Presidente dió cuenta de haberse aplazado el acto de clausura de la asamblea, que tenía que celebrarse por la tarde, anunciando que probablemente se celebrará el próximo miércoles, en el convento de San Juan de los Ciscanos.

El homenaje a la Vejez del Marino

El sábado, por la mañana, a las once, se reunieron, en la Comandancia de Marina la Junta Ejecutiva de la Vejez del Marino.

La presidió el segundo Comandante de Marina de esta isla, el capitán de fragata don Luis Felipe Bauzá de Apocada, asistiendo los vocales don Joaquín Aguiló, por la Caja de Pensiones para la Vejez, don Jaime Luis Pou, por el Pósito de Pescadores y don Jaime Font Martorell, por la Asociación de la Prensa de Baleares, delegado por su presidente, don José Tous Lladó.

Los reunidos trataron del homenaje que anualmente se celebra en honor de los viajes marinos, y de la forma para recaudar fondos para pensiones a los ancianos.

Se acordó abrir una suscripción pública, para la cual se recibirán donativos en la Comandancia de Marina, esperando que las autoridades y corporaciones, dando su constante prueba de sentimientos caritativos, contribuirán a engrosar la suscripción pública.

Se cerrará la suscripción el día 10 de octubre.

En las oficinas del Centro oficial de Marina de este puerto se admitirán los expedientes de los viejos que se crean con derechos para las pensiones. El plazo terminará el 31 de julio.

Llegada de un remolcador francés

Esta mañana, a las seis, ha fondeado en nuestro puerto, junto a los destructores españoles el remolcador francés "Emile Bandot" de la matrícula de Tolón.

Dicho buque desplaza 1100 toneladas. Viene con objeto de reparar una de sus calderas.

¿Qué pasará el 1.º en Julio en LA FILADORA?

De todo un poco

Si, señores. Hay crisis, aun cuando Vdes. no lo crean.

Hay crisis económica.

Y de trabajo.

Y de ideas.

Y agrícola.

Y monetaria.

Hay crisis de todas clases, de todas, menos de la que está haciendo muchísima falta.

Azaña ha dicho últimamente:

"Me da lo mismo esta Constitución que otra".

¡Claro! Para lo que está sirviendo...

Un menú subversivo.

Arroz "engrogat" con pimientos maduros.

Langosta al natural (dentro de su capazón) con salsa mahonesa.

Menestra de zanahorias.

Huevos revueltos con tomate.

Queso de bola.

Torta de cerezas y albaricoques.

Arlequín de fresa y mantecado.

Precio del cubierto: quinientas pesetas de multa.

Estos días han ocurrido incidentes motivados por la huelga de albañiles.

Los elementos socialistas se han rasgado las vestiduras ante los medios violentos empleados para hacerlos callar. Han puesto, por medio de notas en la prensa, como un trapo sucio.

Por lo visto no recuerdan que ellos—los socialistas—fueron los primeros que introdujeron la novedad de la violencia en política o en sociología. Recuerden el vergonzoso asalto al local de "Unión de Derechas" organizado desde la Casa del Pueblo el 24 de abril, y verán como no tienen derecho a quejarse, si ellos alguna vez son víctimas de sus doctrinas.

El alguacil, alguacilado.

Es la consecuencia de siempre.

Un personaje principesco del siglo XIX, recibió en sus mejillas un primoroso bofetón suministrado por manos femeniles, y se limitó a contestar:

—Señora; manos blancas no ofenden.

Si llega a suceder esto ahora, de seguro contesta el personaje:

—Señora; váyase V. a Bata.

Porque si por un gesto de desagrado imponen quinientas pesetas de multa, vayan Vdes. a saber lo que impondrían por un bofetón.

Galantes que somos.

FRAY CÁNDIDO

EN EL COLEGIO DE NTRA. SRA. DE LA PROVIDENCIA

Repartición de premios

Ayer, a las cuatro de la tarde, tuvo lugar, en el salón de actos del Colegio de Ntra. Señora de la Providencia, la repartición de premios a los alumnos y alumnas que han asistido a las clases del presente año.

Ocupó la presidencia del acto el Reverendo don Antonio Llabrés, Cura Párroco de la iglesia de San Jaime.

Empezó el acto con la recitación de una poesía titulada "Salutación", dirigida a la presidencia, a los padres, y a las monjas, y que estuvo a cargo de la niña Magdalena Buñola.

A continuación, las niñas Magdalena Munar y Antonia Benito recitaron un "Diálogo de doctrina".

Después fué recitada, por la niña Francisca Martí, la poesía titulada "La formiga y la cigala".

Siguió luego el canto titulado "La solemne distribución de premios", interpretado por las niñas de la sección mayor.

Antonia de Padua, dió lectura al orden en que se han clasificado los alumnos y alumnas.

De las niñas ocupó el primer puesto Magdalena Munar, y de los niños, Gabriel Solá.

La niña Catalina Jaume recitó, con delicada gracia, la poesía "Acción de Gracias".

Seguidamente se levantó el señor Llabrés, quien pronunció un breve discurso adecuado al acto, exhortando a los padres a que estuvieran al cuidado de la educación de sus hijos, y explicando también lo que es el don de la gracia.

Fuertes aplausos premiaron el breve parlamento del señor Llabrés.

Como final del acto, los niños y niñas de la sección menor, cantaron "La ronda de los pajarillos buenos".

La concurrencia, muy numerosa, premió su labor con cariñosos aplausos.

El acto resultó altamente simpático y agradable.



El piloto aviador señor Ruiz de Alda, con el ex ministro señor Ventosa, y otras personalidades barcelonesas que asistieron a la conferencia que pronunció en la Sala Mozart sobre el tema "España vista desde el aire".

El Salario familiar y las Cajas de Compensación

IV

Origen de las Cajas de Compensación

Per largo tiempo el capital logró aprovechar excesivamente... Para evitar ambos escollos, el individualismo y el socialismo, debe sobre toda tenerse presente el doble carácter "individual y social" del capital o de la propiedad y del trabajo". (Quadr. Anno).

Expuestos en los dos artículos anteriores los datos estadísticos de estos organismos, en la actualidad, resta digamos algo sobre su origen y desenvolvimiento.

Tenemos la satisfacción de poder afirmar con toda verdad que la admirable solución al problema del salario familiar por medio de sobresueldos por cargas de familia es de abolengo netamente cristiano.

Era allá por el año 1891. El patrono católico León Harmel sintióse conmovido ante las privaciones y esfuerzos de los obreros padres de familia para sostener a su prole.

Con sentido práctico de justicia social fundó en su fábrica de Val-des-Bois la llamada "Casse de famille" destinada a restablecer el equilibrio entre el salario y las cargas de las familias numerosas. Asignaba Harmel a cada hijo de familia sesenta céntimos si vivía la familia en la aldea y ochenta en la ciudad, de manera que el salario del padre llegara siempre a cubrir las necesidades de la familia calculadas a este tipo; si no llegaba, la Caja familiar ponía semanalmente el resto. El caso de las asignaciones familiares estaba resuelto. La figura de León Harmel consiguió tal popularidad que era común llamarle "le Bon Pere".

Otros casos aislados se citan de instituciones encaminadas a proporcionar sobresueldos a los padres con hijos pequeños; en 1884 en los establecimientos de Klein y de Vizille; en 1911 en las Usines de Rosière, en 1912 en la Compagnie de Gaz de Lyon, en 1914 en las Pâneries de Rives (Isère) y en 1916 en Anciennes Manufactures Caisanbriet Montgolfier de Nidalmont.

Peró el apogeo del verdadero fundador de las Cajas de Compensación en su organización actual, el que las dió su nombre definitivo que ostentan hoy, fué un patrono, también ferviente católico, M. Romanet, director de los Establecimientos Goyan Grenoble donde fundó en 1918 la "Caisse de Compensation des Constructeurs Mécaniciens, Chaudronniers et Fondeurs de Ysère". Digno de mención también es en los anales de las asignaciones familiares el nombre de M. Marcusehe, presidente de la Cámara de Comercio de Lorient quien en el mismo año de 1918 fundó la Caisse Familiale de la Région Lorientaise.

Desde entonces, es decir desde 1918, las Cajas de Compensación tomaron un incremento insospechado; surgieron por todos los departamentos las simpáticas instituciones tan beneficiosas a las familias obreras; el número respectivamente de 232 Cajas actualmente existentes con los centenares de millones que anualmente reparten es el mejor panegírico que puede entonarseles.

Alguien justamente asombrado preguntará: ¿es comprensible que obras de tanta magnitud hayan sido adoptadas voluntariamente por la parte patronal?

A esa pregunta se ha de contestar diciendo que son varias las causas que han contribuido a la propagación de las Cajas:

He aquí algunas: a) El sentido católico de la cristianísima nación. Recuérdese lo que decimos en el artículo I.º sobre el salario familiar y sociólogos católicos.

b) sentido social de los franceses sentido que es casi nulo entre nosotros hasta el punto de que instituciones sociales arraigadísimas en Francia, como las Semanas y Congresos Sociales, los Secretariados sociales, los Consultorios populares, etc., etc., no han podido cuajar aún en nuestra España.

c) El instinto patriótico ya que las asignaciones familiares contribuyen a la

salud de la raza y prosperidad económica del país.

d) Fué también causa y no pequeña de la extensión de las Cajas de Compensación, la propaganda malthusiana y neomalthusiana y sus estragos de alarmante limitación de la natalidad.

He aquí un dato estadístico.

De una encuesta practicada en 1919 en la región de París sobre 100.000 obreros, malthusianos hubo el 36'9 por 100 célibes o viudos sin hijos; el 63'1 por 100 jefes de familia.

Por cada 100 obreros jefes de familia, había:

- 38'4 sin hijos.
- 33'6 con un hijo.
- 17'6 con 2 hijos.
- 6'4 con 3 hijos.
- 2'5 con 4 hijos.
- 1'6 con más de 4 hijos menores de 10 años.

Consecuentemente el número medio de hijos de los obreros casados no llegaba ni de mucho a la unidad; era sencillamente de 0'57.

Los salarios del ramo de metalurgia no daban para las necesidades de la prole. Era precisa toda la herpicidad de las virtudes cristianas con una íntima esperanza en el más allá para resignarse el obrero a las cargas de familia.

Del común modo de obrar de las colectividades en general, no se puede esperar el heroísmo.

Los sobresueldos y demás servicios, prestados por las Cajas de Compensación tienden a solucionar el problema.

¿Han conseguido la solución? Véase el próximo artículo.

Revista de Prensa

Gaillardía

Ni esto tienen los diputados que van a jugar las responsabilidades de la Dictadura.

De "El Debate". El proceder de los diputados con los hombres de la Dictadura, cuando ellos mismos, a solas, los consideran, no ha de enorgullecierles. Estos políticos triunfantes, no todos, ni mucho menos, implacables, ayer, en la hostilidad — se han negado a que los Tribunales de Justicia analicen las tan nombradas, cuanto no esclarecidas, responsabilidades de la Dictadura, han atraído hacia sí todas las competencias, el máximo poder; no sabemos si ejecutores de su justicia.

¿De su justicia? No! De su pasión. Y qué pobre pasión, empeñada en desconocer lo que está patente! Que el señor Cornejo no tiene una peseta de caudal; que el señor Calvo Sotelo, como en los tiempos en que acababa de dejar la pluma, como articulista; que, tal otro, ruma antes de ser ministro, hombre de geniales iniciativas, ha sufrido graves quebrantos en sus intereses.

¡No importa! Es fácil, y no arriesgado, injuriarlos. Están lejos de España. Y aun por esto, se les acusa. Y porque han procurado librarse, no de la justicia, sino de la colmillada de los jabbales, se les tacha por falta de gaillardía! ¿Y es gaillardía zaherir a quien, de modo patente, hállese en tal situación de inferioridad?

No aducimos, no queremos aducir razones jurídicas ni políticas. Por hidalguía decimos que se debe hablar de otro modo. Las almas nobles saben qué palabras se han de decir al referirse a hombres así vencidos y ultrajados. Y los políticos hábiles no ignoran que es conveniente, a veces, no descubrirse... No hay necesidad de decir a los demás lo que se lleva dentro... cuando lo que se lleva dentro no vale la pena de exhibirlo.

Política penitenciaria

El nuevo Director de Prisiones, que no aprendió en los libros sino en los Gobiernos civiles, va a reformar el régimen penitenciario que dejó tan malparado la señorita Kent. Ha circulado, entre el personal de Prisiones, un escrito que comenta "A B C".

He aquí todo mudado y trastocado. El nuevo director de Prisiones, que no procede de las aulas de los lombrosianos, y que es ajeno a la disputa entre tripartitas y bipartitas, y no tiene motivos para tener mayor fe en el laboratorio de antropología penitenciaria que en la celda de castigo ni para poner mayores esperanzas en el sistema reeducacionista que en el punitivo, sino que ha aprendido en la realidad de unos Gobiernos civiles, da, por fenecida aquella primera política penitenciaria de la República, que, como gran modernidad,

erecía — interpreta la señorita Kent. "Las circunstancias que atraviesa la Administración penitenciaria" — escribe — acusan claramente una anormalidad funcional en la vida de las prisiones". ¿Qué causas han producido esta anormalidad? Tres, según el definidor de la nueva política penitenciaria: "la generosa mercadería de indultos y amnistía, que ha otorgado la República, abriendo las puertas de los establecimientos penales; las perturbaciones del orden público, suscitadas por los extremistas de todo linaje que aporran a las cárceles nuevas masas de detenidos y presos, que abarrotan los edificios y trastornan el régimen, llevando a ellas las rebeldías de su ánimo y el reflejo de la indisciplina exterior". Para expresar la tercera causa afirma el nuevo director general que "concurren al desequilibrio de los servicios los efectos de determinadas medidas de organización del ramo, que fueron adoptadas con los más rectos propósitos".

Obsesión

Comentando el mitin anticlerical que dieron, en Avila, Albornoz y Pérez Marín, dice "El Carbayón", de Oviedo:

La obsesión religiosa es una anormalidad mental bastante corriente, y es curioso observar que abunda más entre los que se las echan de irreligiosos que entre las personas verdaderamente piadosas, que acaban por caer en exageraciones lamentables. Los públicamente enemigos del todo sentimiento religioso, pero que, como es bien natural, notan que "otra les queda dentro", y que para ahogar ese "algo interior y protestante" berrean contra la Religión a troche y moche, como cantan los niños para ahuyentar el miedo, suelen ser las víctimas especialmente castigadas por la obsesión religiosa. Es tan tremendo y torcedor eso de pretender arrancarse por la fuerza "lo que está arraigado inefablemente, pero muy arraigado, en el fondo del alma".

Y en esta lucha contra semejante "enemigo inferior" e inevitable, los alienistas conocen sobradamente el lamentable proceso: primero... el cantar bríoamente, a voz en grito, para ahuyentar el "miedo"; y más tarde, la depresión, que se traduce en una de estas dos manifestaciones: o una confesión de los errores neciamente cometidos, o lo que suele ser más común, en una exaltación mística por completo desordenada, que produce lástima infinita a los que presencian un tal y doloroso decaimiento. No conocéis la manifestación aterradora de ese fenómeno, el desarrollo de semejante proceso, en dos hombres tan contemporáneos nuestros como Viviani el "apagador de las luminarias del cielo", o de Combes, el perseguidor de los religiosos y jefe del memorable "gobierno abyecto".

UNA FUENTE DE SALUD! es el medio que le ofrece CAFE "BORN", su nombre es Ciudad Jardín

Belleza e higiene en la playa; transparencia y limpidez en el agua; luminosidad y vigor en el sol; pureza y caricia en el aire. Una fuente inagotable de salud.

CAFE "BORN"
Director-Propietario:
J. PIZÁ HOMAR

ha contratado la explotación de este Balneario y Hotel, y actualmente organiza para usted una serie de servicios de higiene y confort.

Escuelas católicas

No es bueno darles un matiz de partido.

De "El Matí". La política no es mai un aglutinant social, sinó un agent de disgregació. No anem, és clar, en dir això, contra la política. Ja sabem que cadascú és perfectament lliure de seguir aquella que honestament cregui ésser la millor, però ningú no té dret a introduir, amb la política, un factor de perturbació en aquelles esferes que li són absolutament ímpies. La creació d'escoles catòliques és, evidentment, una obra d'Acció Catòlica. I aquesta Acció és essencial que sigui — i no solament que ho sigui, sinó que també ho sembli — deslligada per complet de qualsevol partidisme polític. Això no ho ellem solament nosaltres, que ben escàs valor tindria, sinó que és la Doctrina invariablement predicada per aquells qui tenen la més alta autoritat per a predicar-la. A més, és evident que si de bona fe desitgem que l'em presa reixi plenament, hem de portar-la a coneixement de tothom i de tothom també hem de recaptar l'aportació i l'entusiasme. Nosaltres volem creure que no hi haurà ningú que no ho, com prengui així mateix.

La pornografía

Esto no puede ser. No hay derecho. Basta ya de que esta inmunda mercancía, que tantos estragos viene causando en la juventud, circule de manera tan escandalosamente como lo viene haciendo hoy.

Los kioscos de nuestra ciudad están apesadados de esta infame como criminal literatura, cuyos desastrosos males que causa en la humanidad — especialmente entre el elemento joven — de manera tan elocuentemente han puesto de relieve infinidad de moralistas de todos los márgenes.

El Código castiga — o castigaba antes — a los que, con un espíritu y un afán de lucro completamente abyectos, traficaban con tan vil mercancía; y vez en cuando, la autoridad competente ordenaba el saneamiento de los kioscos, ganándose la complacencia de la población sensata y la gratitud de los padres de familia.

Hoy causa gran repugnancia el acercarse a los kioscos, en donde esta libertina literatura ocupa puesto preferente en ellos; se ofrece a las miradas de la traviesa muchacheria, y a los ojos de la candorosa niñez, de por sí ya muy curiosa, una gran variedad de láminas y tricornias pornográficas, — algunas veladas por transparente papel, que de nada sirve, a no ser para llamar más la atención — y éstos, folletos o literatura pur refacta, para que pueda ser adquirida por gente de pocos recursos — como ocurre con los muchachos — se expende, igual que todo lo malo, a bajo precio. Y claro, muriéndose los muchachos con esas páginas asquerosas, van concomitándose, poco a poco, con el vicio y la depravación, la consumencia y el vicio.

Es más que necesario que se ponga urgente y eficaz remedio a este lamen-

table estado de cosas. Hay que velar por los hombres de mañana, poniéndoles todas las trabas posibles a todo cuanto pueda dañarles al alma y el cuerpo; de lo contrario, poco producto podrán dar a la Patria los hombres que no estén sanos de cuerpo y espíritu, esto sin contar en la degeneración en que inevitablemente caerá la raza.

Deber de caridad es lo que pedimos. La pornografía es una de las peores plagas que pueden azotar a un pueblo.

J. GOMILA MUT

Minoría parlamentaria en defensa del turismo

Se constituyó en el Congreso una minoría que se ocupará del fomento del turismo y defensa del patrimonio artístico nacional.

La constituyen don Leonardo Pita Romero, Galicia; don Miguel Castaño, León; don Rafael Picaveá, País Vasco; don Casimiro Lana Serrate, Aragón; don Casimiro Lana Sarrate, Aragón; don José Polanco y don Pedro Molpeceres, Andalucía; don Teodoro Canet, don Alejandro Janine y don Francisco Carreras, Baleares; don Juan Estelrich, don Manuel Serra Moret y don Ramón Nogués, Cataluña.

Se tomaron los siguientes acuerdos: Primero. — Que es objeto esencial de la minoría la defensa del patrimonio artístico de toda España.

Segundo. — Hacer un llamamiento a los diputados para que en la minoría haya representantes de todas las regiones turísticas.

Tercero. — Procurar que se conceda representación a la minoría parlamentaria en el Patronato Nacional del Turismo.

Cuarto. — Preparar un proyecto de bases para una posible ley que regule el fomento del turismo en España.

Quinto. — Solicitar del actual Congreso Turístico que se celebre en Mallorca, el envío de conclusiones y comunicar a dicho congreso la constitución de la minoría y el deseo de la misma defender los intereses turísticos.

Grupo Mixto de Artillería num. I

Debiendo proceder este Cuerpo a la venta de prendas y efectos inútiles, se pone en conocimiento del público que para los que desean adquirirlas pueden presentar proposiciones, bajo pliego cerrado las que serán admitidas hasta el día 12 del próximo julio en estas oficinas de Mayoría (Mar, 4) donde estará expuesta la relación de dichas prendas y efectos y su peso aproximado.

Palma, 22 de junio de 1932.

El Comandante Mayor

Fernando Ribas.

En venta

Finca y un primer piso, sitos en la calle de Santa Cruz, por ser habitados. Informes: Imprenta LA ESPERANZA.

Crónicas italianas

La importancia de la aviación

La Conferencia de Lausana anulará por ahora la de Ginebra. En ésta se han dedicado los representantes de las potencias de cuantas armas poseen para estudiar medios de desarme.

Italia ha expuesto lo que quiere de un modo claro. Los representantes fascistas han dado una gran importancia a la aviación militar, siguiendo la teoría que sostuvo el general italiano Donhet, el cual, en los comienzos de la aviación, hace unos 25 años previó que la aviación sería la última palabra de una guerra, y aún predijo que sería el único instrumento combativo, el cual haría inútiles a las fuerzas de tierra.

No sólo fué el general Donhet quien pensaba de este modo. Lo fué también durante la guerra Gabriel D'Annunzio, partidario de que Italia fuera poseedora de un gran número de aeroplanos de combate, lo que influyó no poco en el Gobierno de entonces que dió un gran impulso a la construcción de aviones. Italia durante la guerra, llegó a disponer de 2.500 aviones de bombardeo, cifra muy elevada teniendo en cuenta que al empezar el conflicto, sólo contaba con un centenar de aparatos aéreos.

Pero la guerra terminó. Durante ella se perdieron muchos aviones, otros que

daron después inutilizados, y se llegó al caso de que cuando Mussolini alcanzó el Poder, Italia no tenía en uso perfecto más que un par de centenares de aeroplanos.

¿Qué sucedió? Sencillamente lo siguiente: los Gobiernos no sólo no se preocuparon de la aviación, sino que creyeron que tardarían muchos años en repetirse los acontecimientos. La cuestión económica se había complicado; se inició la crisis social. Los materiales se encarecieron; el país había sufrido mucho, y las subsistencias habían subido de precio.

Entonces se pensó en economías en todos los departamentos gubernamentales, y la aviación fué la más castigada.

Mussolini ha tenido un gran colaborador en el general Balbo, que siguiendo los planes de Donhet, concedió a la guerra aérea la máxima importancia, y, desde entonces han ido construyéndose unidades de todos los tamaños, habiendo en la actualidad cerca de dos millares de aparatos disponibles, a unos para la ofensiva, y otros para defender el territorio nacional en caso de un ataque aéreo por las flotas enemigas.

Debaco Arnalza

Roma, Junio 1932.

De Alayor

Como en años anteriores, ha celebrado el Patronato de San Juan Bautista de la Salle, su fiesta anual dedicada a su santo Patrón con gran animación y entusiasmo.

El día 16 se dió principio a un solemne Triduo, consistiendo en rezo del Santo Rosario, sermón, canto de tres padrenuestros y canto final, siendo muchos los fieles que asistieron a dichos actos. Ocupó la sagrada Cátedra el Rdo. señor don Valetín Herrero, vicario de la Parroquia de la Santísima Trinidad de Palma, quien con su cálida y elocuente palabra trató de la formación de la Juventud Católica, sus deberes y obligaciones para con la Iglesia, el amor a la misma y la necesidad que tenemos de estar preparados en los tiempos actuales en que los católicos somos víctimas de una persecución inhumana.

El sábado por la noche, y en el salón teatro de nuestro local social, el inteligente y joven orador don Andrés Ca-

sasnovas Marqués nos dió una conferencia, versando sobre la acción de la J. C.; estuvo muy acertado, siendo premiado su trabajo con calurosos aplausos.

El Rdo. señor Herrero también tomó parte, y con breves palabras recomendó la necesidad que hay que los J. C. estén bien formados, haciéndose merecedor de muchos aplausos.

El domingo 19, día de fiesta Patronal, resultó de estas grandes festividades que sabe estampar en sus brillantes páginas el Patronato de S. J. B. de la Salle.

A las 7 y cuarto de la mañana, misa de comunión, que celebró el Rdo. señor Herrero, en la cual se repartieron 160 sagradas formas, entre socios y alumnos, siendo consolador el acto.

A las 10, lleno por completo el templo parroquial, empezó la misa mayor solemne, cantándose la "Adeste fidelis" del maestro Brunet, por la masa coral del Patronato y con acompañamiento de orquesta, bajo la dirección del Rdo. Sr. don Antonio M. Coll, Pbro.

El Ilmo. Sr. Obispo Coadjutor ofició de medio Pontifical, presentando la ceremonia carácter de excepcional solemnidad. Fué celebrante el Muy Iltr. Canónigo señor Planells, ocupando la cátedra del Espíritu Santo el ya citado orador sagrado señor Herrero, quien como en los sermones anteriores demostró ser un gran orador, recordando que hemos nacido para "un más allá"; el cual lograremos si seguimos la doctrina de Cristo, única verdadera.

A la una tuvo lugar el íntimo y fraternal banquete presidido por Sr. Ilmo. 134 comensales llenaban por completo el local, reinando la más fraternal alegría. A los postres, el señor Secretario dió lectura a las adhesiones recibidas, entre ellas un telegrama del Rdo. Ilmo. José de Tudela, fundador de nuestra Sociedad (Grandes aplausos), una carta de nuestro inolvidable ex-director espiritual don Antonio Pons Seguí, pbro un telefonema de la J. C. de Ferrerías, una carta del Iltr. Canónigo señor Timoner, otra del Rdo. señor Fuster, pbro desde Inca (Mallorca) y una del socio don Bernardo Timoner, todas recibidas con salvas de aplausos.

Seguidamente el señor Presidente con breves frases agradeció el apoyo y cooperación a todos y en particular al Excelentísimo señor Obispo cuya presencia dá tanto relieve a nuestra fiesta. Tuvo sentidas palabras de filial y respetuoso amor al Excmo. Ilmo. señor Obispo de Menorca, encargando al Ilmo. señor Obispo Coadjutor le hiciera presente los filiales sentimientos de los concurrentes. El señor Presidente fué varias veces aplaudido.

Habló el Presidente del Sindicato Agrícola Católico don Juan Mora quien dió las gracias a la Junta Directiva por haberlo invitado a nuestra fiesta. Dedicó frases de amor para con Cristo y hace votos por el completo triunfo de la Iglesia. Recordó los tiempos persecutorios que atravesamos y nos alentó para que no desmayemos. Citó una porción de nombres de personajes ilustres modelos de amor a la Religión a la Patria y a la Familia (Grandes aplausos).

Requerido por unánimes aplausos, le vantó el Rdo. Ilmo. Director, quien, después de agradecer al señor Obispo Coadjutor su asistencia, exhortó a los jóvenes a que hagan firmes propósitos de seguir el camino emprendido y cumplir bien el reglamento, sobre todo aquellos cuyas ausencias a los actos del Patronato son demasiado frecuentes. Recordó la gran festividad que se ha de celebrar el año próximo con motivo de

Copas Sport y Objetos de Arte
Artículos para Regalo
ABANCOS Y CARTERAS SEÑORA
Precios limitados
PERFUMERIA INGLESA

JOSE VIVES FEBRER
MEDICO
ENFERMEDADES INTERNAS
Consulta de 10 a 1
PIEDAD-34

En Logroño se celebró el XXV aniversario de la fundación del Colegio. Fiesta, a la cual serán invitados, además de los socios y Protectores de los Hermanos, todos los ex-alumnos de este Colegio y como nota más simpática de la misma los que son los benjamines de la casa, esto es los alumnos actuales. Terminó haciendo votos por que el colegio pronto pueda ser gratuito. (El Rdo. Ilmo. Director fué varias veces interrumpido por los aplausos, siendo sus últimas palabras acogidas con gran ovación).

Hacen igualmente uso de la palabra los señores don Valetín Herrero, pbro. señor Casasnovas, don Ramón Tejedor, antiguo alumno de los Hermanos de Mahón, don Cristóbal Pons y el Rdo. señor Cura-Económico de ésta, manifiestan do todos el intenso cariño que profesan a la obra del Patronato y a los Beneméritos Hermanos. (Todos los señores fueron muy aplaudidos).

Levantase luego el Excmo. Ilmo. señor Obispo, a quien siguen los comensales en señal de respeto. Su Señoría cariñosamente invita a todos a que se sientan. Nos trae afectuoso y paternal saludo del Excmo. Ilmo. señor Obispo Diocesano, que pasa el día con nosotros, recordando los días en que con tanto gusto presidía, el mismo nuestra fiesta anual. (Atronadora salva de aplausos y vivas al señor Obispo de Menorca). Luego nos embelena con su paternal y amorosa palabra, que fluye apostólica de sus labios, y nos anima para que sigamos siempre fieles a la doctrina de Cristo, que es la única verdadera, exhortándonos a permanecer firmes a pesar de los enemigos que nos acechan y luchas que hayamos de sostener. Su Sria fué repetidas veces interrumpido por los aplausos).

El acto terminó con el canto del himno del Patronato.

A las cinco, después de un breve acto devoto, se celebró la procesión por el interior del templo, llevando la Reliquia de San Juan Bta. de la Salle; una vez terminada, se cantó solemne Te-Deum y seguidamente hubo el besamanos y bendición con la Reliquia.

El señor Herrero subió al púlpito para despedirse de la J. C. y de todos los fieles en el templo congregados, como siempre, tuvo palabras de consuelo y entusiasmo.

Un cuarto de hora más tarde salía el señor Obispo para Ciudadela, aclamado por la muchedumbre congregada espontáneamente frente a la Redoría.

Por la noche y en el salón teatro de la Agrupación de Derechas de celebró una gran velada literario-musical, por un grupo de socios aficionados, poniéndose en escena el melodrama en tres actos y en verso "hoy Providencia", siendo la labor de los artistas muy aplaudida; lo mismo que los bellísimos coros de los niños del Colegio.

En tan pocas palabras el cronista no puede explicar de un modo suficiente todo cuanto siente de entusiasmo y de amor hacia esta juventud animosa y decidida que sube y que nos promete para el día de mañana hombres esforzados, fieles a su Dios, a la Patria y a la Familia, y es por esto que al concluir mi breve reseña termino diciendo con toda la fuerza de mis pulmones y con todas las energías de mi alma: ¡Viva la Juventud Católica de Alayor! ¡Viva el Patronato de San Juan Bautista de La Salle!

Alayor (Menorca), 22 de Junio.

BIBLIOTECA DE CORREO DE MALLORCA

Cómo maté a mi hijo

PIERRE L'ERMITE

(Traducido por el Rdo. Jerónimo Pons para CORREO DE MALLORCA)

que Dios me lo exige interiormente, y porque se trata de una obra de apóstolado que pocos consienten en cargar sobre sus hombros.

Ninguna de nuestras condiciones de vida es indiferente. Todas convergen hacia un fin. Pero esto no se advierte sino después, como un viajero que no comprende el por qué de los recodos de la carretera sino cuando ha terminado de recorrerla y la domina.

Yo a mi vez acariciaba un sueño humano... un hermoso sueño humano.

Dios lo destruyó enteramente. Me equivoqué, pues... me engañaba, nunca se tiene razón contra Dios.

Y cada vez que el gusto o las circunstancias me acercaban a tal objeto, aun sin saberlo, Dios intervenía, a veces duramente.

Mi vida en medio del mundo hubiera sido buena tal vez. Pero cuánto más útil, y fecunda, y elevada, es la vida sacerdotal a la cual quiso Dios llamarme!

¡Cuán bella y llena de interés y apasionadora es la vida del sacerdote! El recoge el vago sentimiento para convertirlo en ardiente oración. A veces, al declinar de cierto día, ha atravesado todas las alegrías y todas las desdichas de la tierra. Ha bautizado el bebé querido y ansiosamente esperado, y ha visto morir a la madre; ha recibido el sólo conmovedor de la viuda, y ha enfrentado con el alma seca del orgulloso, a quien, provisionalmente, todo le va bien; ha dado la absolución a verdaderos ángeles de la tierra, y ha bajado hasta el fango para sacar de él a tantos seres miserables y dignos de toda lástima.

A todas horas, toca con los dedos lo precario de las dichas humanas y a cada hora que se acerca a la hora suprema, da gracias a Dios que hubiera podido de jarte divertirte con las cosas terrenas y engrandecer su vida, orientándola hacia un fin sobrenatural.

Pero también, qué responsabilidad!... Cuán necesario es no penetrar en este camino, si ya no es con extremada prudencia y con las altas miras del apóstolado y de la propia perfección.

En nuestras manos está la salvación eterna de las almas; a veces decidimos sobre cuestiones delicadísimas que pueden ser de vida o muerte. Hermosos jóvenes están hoy en el mundo, porque, años atrás, reprimí severamente a sus madres que no querían tener hijos. ... Nosotros bautizamos, catequizamos,

casamos, asistimos a los enfermos y agonizantes.

Para ser sacerdote, es preciso tener mucho, muchísimo corazón; pero a este corazón hay que cogerle con las dos manos para impedirle que vaya más allá de lo que debe ir... hay que aceptar restricciones sin cuento en la vida cotidiana.

Y de ahí que yo ruegue con todo afecto por Vd... por tí...

Si tienes vocación... ¡ah! vela por ella como se vela por la tierra planta infinitamente preciosa, que ha de convertirse en día en el árbol magnífico, a cuya sombra se abrigarán las almas.

Y si no la tienes, entonces prepárate para llegar a ser un cristiano de arraigadas convicciones. Sé fiel a los ejercicios de piedad, que son la armazón de toda la vida sobrenatural. No habrás recibido más que un talento, pero al menos, hazlo fructificar.

Por todo esto, no pierdo de vista tu estado de alma, sin pretender hacerte la más ligera presión, ni siquiera aquella que a veces tu falta de decisión reclamaria de mí.

Eres un hombre de buena voluntad... Buscas tu camino lealmente...

Dios no juega al escondite con nosotros.

Por esto, espero confiadamente que, si eres fiel a tus resoluciones, la marcha normal de los acontecimientos te llevará a donde Dios te llama, y excuso

decirte cuánto deseaba que fuese al inestimable honor de servirte...

Aquí se encontraba el tío en la lectura de la carta, cuando la señora Yholdy entró en la cocina.

—Eh tú, Rosina; hay una epístola hoy que se las trae!... Y larga!... Esa cura no es un hombre, es una navaja dulce!... Si no puedes dormirte fácilmente, lee esto... Y luego, ¡ah! es un hombre muy precavido!... — Hay aún tres cartas más, para el caso de que despiertes.

La señora Yholdy tomó las cartas, abrió otra, de la cual cayeron algunas flores frescas aún... Y como ella pareciera algo sorprendida...

—¡Oh! Nada de ilusiones!... dijo el tío. Son de los niños de la colonia... Ah! Si fuesen de Lolita!... A propósito, ¿no sabes que la he invitado a probar mi "bullabés" de esta noche?

—¡Qué buena idea has tenido!

—¿Es que no las tengo siempre buenas, yo!... Mira estas cartas... Sin mí, lo tragaba todo el infeliz!... Y mañana sería cura... Quedaba cogido en el cepo...

Y entonces, destapando con gesto jupiteriano la vasta olla, y aspirando con estrépito el perfume marítimo que exhalaba, dijo:

—Ves tú, Rosina, después del amor; nada más que esto hay de verdadero en la vida.

CAPITULO XIV

El viento era contrario; era ya tarde cuando la yola, por fin de vuelta, atracaba a las rocas de Souzeaux.

El tío aguardaba, impaciente a causa de su bullabés, feliz porque Lolita acompañaba a Domingo y porque tal vez "se establecería la corriente".

Pronto los jóvenes aparecieron en el dintel de la villa y, realmente, formaban una hermosa pareja!

Domingo, bronceado ya por el sol, con los cabellos echados hacia atrás, descubriendo una frente noble y unos ojos azules como el mar a ciertas horas. Lolita, menuda y graciosa, linda yedra a los pies del que soñaba con ser una robusta encina.

—¡Ea! muchos chicos, daos prisa!... Treinta y cinco peces os esperan... gritó el tío.

—Pero, qué habéis podido hacer para llegar con una hora de retraso? insistió la señora Yholdy.

—Mamá, tú no has querido nunca embarcarte conmigo, y por esto no has podido constatar que, en un barco de vela, se sabe cuando se sale, pero nunca cuando se llega...

—En fin... Quiero creerlo!... pero voy notando que cuando sales con Lolita, los vientos son regularmente contrarios para la vuelta.

La cena empezó muy alegre, el tío se animó a la primera cucharada, y el pri-

INFORMACION TELEGRAFICA

Desde Madrid

Azaña rectifica una versión sobre el discurso de Albornoz en Avila

El general Cavalcanti ha sido arrestado

Conferencia de Marcelino Domingo sobre la reforma agraria

En Logroño ha sido hallado un maletín con explosivos

La actualidad política

Madrid, 26 (22'00)

AZANA RUEGA A LOS PERIODISTAS DESMENTAN UNA VERSION SOBRE EL DISCURSO DE ALBORNOZ EN AVILA

Al hablar con los periodistas, el señor Azaña, les rogó que desmintieran la versión publicada en algunos periódicos sobre los conceptos vertidos en Avila por el ministro de verdad, evitándose, de paso, comentarios imprecisos.

El señor Azaña recibió a una comisión de Zaragoza, presidida por el diputado sacerdote señor Guallar, que le pidió fuera cedido al Municipio de Zaragoza el histórico cuartel del Carmen.

También le visitaron los señores Moya y Companys este último acompañado del Comisario de la Exposición Internacional de Barcelona señor Ventós, que fué a hablarle sobre la liquidación de dicho certamen, cuyo plazo expira el día 15 de julio, para acordar la forma en que se hará la cesión.

También visitaron al jefe del Gobierno el jefe superior de las fuerzas militares de Marruecos, general Gómez Moratón.

EL GENERAL CAVALCANTI, ARRESTADO

Ayer tarde, el general Cavalcanti recibió un oficio del general de la primera división orgánica, comunicándole una orden del ministro de la Guerra en la que se le impone un mes de arresto, que tendrá que cumplir en el fuerte de Guadalupe (Fuenterrabía).

El general Cavalcanti, saldrá mañana en el rápido para cumplir el arresto.

ALBORNOZ ASEGURA QUE NO HA DIRIGIDO NINGUNA OFENSA NI MOLESTIA AL EJERCITO

Los periodistas que hacen información en el ministerio de Justicia preguntaron hoy al señor Albornoz que opinaba de las cartas dirigidas por algunos generales al ministro de la Guerra, protestando contra supuestas palabras del ministro de Justicia en un mitin celebrado en Avila.

—No he leído tales cartas — contestó el señor Albornoz — ni me corresponde opinar a mí. Por mi parte, tengo que manifestar que en mi discurso de Avila no dirigí ninguna ofensa ni molestia al Ejército ni a ninguna colectividad militar. Hubiera sido agregado — enteramente absurdo hacerlo, dada mi significación. He tenido siempre para las instituciones militares no ya respeto, sino cariño probado. Ello responde no sólo a mis convicciones, sino a tradiciones de familia, que en algún momento solemne tuve ocasión de recordar.

INTERESANTE CONFERENCIA DE MARTINEZ DE VELASCO SOBRE LA REFORMA AGRARIA

Ayer, en los salones de Acción Popular, el diputado agrario señor Martínez de Velasco dió una conferencia sobre la reforma agraria.

Al acto asistió numerosa concurrencia.

El Sr. Martínez de Velasco, examinó varios artículos y las bases del proyecto de reforma agraria.

Combatió la retroactividad que se quiere dar a la nueva ley, por creerla contraria a todo derecho.

Señaló la incapacidad de los diputa-

dos socialistas para realizar el proyecto.

Elogió la abnegación e imparcialidad de los diputados de la minoría agraria.

Refiriéndose a la expropiación de los señorios, dijo que en caso de llegarse a la expropiación por la ley agraria, por su mismo sectarismo no puede perdurar.

El numeroso público premió la disertación con una fuerte salva de aplausos.

ACERCA DE LA REUNION DE PARLAMENTARIOS

En vista de los comentarios que se han hecho sobre la reunión que se decía celebrada por Martínez Barrios, Maura, Ortega Gasset y Sánchez Román, cuando el primero regresó de Baños de Montemayor, donde había visitado a Lerroux, diciéndose que se trató de encauzar la oposición al Gobierno, esta mañana un periodista conversó con el señor Ortega Gasset quien le dijo.

—No es cierta la reunión que se nos atribuye.

Ha sido una coincidencia puramente casual. No se trató en ella absolutamente nada de política.

Añadió que a este respecto se proponía redactar y enviar a la prensa una nota desmintiendo tal noticia.

Asuntos de Baleares

Madrid, 26 (1'00)

A favor de la Colonia escolar de la Diputación

Para contribuir a los gastos de la colonia escolar de la Diputación Provincial, ha sido ordenado un libramiento de 4.000 pesetas contra la Delegación de Hacienda de esa provincia.

DE PROVINCIAS

BILBAO

El partido nacionalista vasco y el Congreso de nacionalidades europeas

Bilbao. — El partido nacionalista vasco, tomando la representación de la nación Euzkadi ha enviado al octavo Congreso de Nacionalidades europeas a D. José M. Izaurieta como delegado del órgano oficial del nacionalismo vasco.

El Congreso empezará sus sesiones el próximo martes, día 28, en Viena.

El Sr. Izaurieta ha dicho que como delegado del pueblo más antiguo de Europa elevará su voz en esa reunión internacional.

En el citado Congreso se reunirán representantes de unos cuarenta millones de habitantes de Europa que luchan por la libertad de sus respectivas nacionalidades.

ALICANTE

Entierro del médico del Reformatorio
Alicante. — Se ha verificado el entierro del médico del reformatorio de adultos don Tomás Llaguno, asesinado ayer por un recluso.

Presidieron el director de Prisiones, que llegó de Madrid con tal objeto; las autoridades civiles y militares y asistieron representaciones de médicos y del personal de prisiones y numeroso público.

BURGOS

Llegada del Director de Seguridad
Burgos. — Esta tarde ha llegado el director de Seguridad, señor Menéndez, acompañado de su esposa.

El señor Menéndez visitó la tumba de su padre, también acompañado de su esposa, y por la tarde conferenciará con el gobernador para ultimar los detalles

del alojamiento de los guardias de asalto que serán destinados a esta capital.

ZARAGOZA

Los sucesos de Pomer

El pueblo de Pomer, que tiene 424 vecinos, se halla situado a tres kilómetros del límite de la provincia de Soria y a unas doce kilómetros del pueblo de Aranda de Moncayo, desde el cual es necesario para llegar a él seguir una vereda de monte.

El pueblo se dedica a la ganadería de cabras y lanar, y a cortar leña, situado en las estribaciones del Moncayo, y las casas son miserables y sin elementos de higiene.

Parece que los orígenes del suceso están todavía oscuros.

Se dice también que de los cincuenta y tantos afiliados al grupo de la U. G. T., sólo cinco o seis son los directores de la agresión, y que la premeditaron tiempo antes de la fecha en que se realizó.

Se ignoran los motivos por qué no llegaron a consumar la muerte de los guardias, puesto que tuvieron tiempo y estaba oscuro completamente el pueblo, por carecer de luz eléctrica.

El teniente de la Benemérita señor Laguna ha entregado al auditor las diligencias de los procesados.

Llegada del diputado señor Algorta
Zaragoza. — Ayer tarde, llegó el diputado socialista señor Algorta, siendo objeto de un gran recibimiento como homenaje por haber votado contra el artículo segundo del Estatuto.

Se ha organizado un banquete en su honor.

Del hallazgo de bombas

Zaragoza. — Según el dictamen del parque de Artillería, las bombas encontradas por la policía recientemente, constan de un proyectil de artillería de 7'50 y constituyen su carga dos cartuchos de dinamita con cuatro multiplicadores con fulminante de mercurio.

Todas ellas estaban provistas de dispositivo para espoleta química.

CIUDAD REAL

El ministro de Hacienda visita las minas de Almadén

Ciudad Real. — De paso para Almadén, donde visitarán aquellas minas, llegará el ministro de Hacienda y el presidente del Consejo de administración de las minas de Almadén y Arrayanes.

A recibir a los señores Carner y Bugeda, salieron al límite de la provincia el gobernador, delegado de Hacienda, alcalde y otras personas.

El señor Carner recibió en el Gobierno civil a una comisión de funcionarios de Hacienda.

Los señores Carner y Bugeda comieron en el Grand Hotel con el gobernador, alcalde, presidente de la Audiencia, delegado de Hacienda y diputados Piñuela y del Río.

A las cuatro de la tarde han seguido viaje a Almadén.

CORUÑA

Llegada del ministro de la Gobernación
Coruña. — Acompañado de su esposa llegó el ministro de la Gobernación.

Permanecerá en esta capital descausando hasta el próximo lunes.

BILBAO

Bilbao. — En la plaza de Vista Alegre se celebró el festival organizado por el Club Taurino en homenaje al Atlético Club.

Lafuente, capitán del equipo campeón de España de fútbol, mató aceptablemente un becerro, concediéndosele la oreja. El ex jugador Germán Echevarría, mató otro, del que también cortó la oreja.

Torquito I mató uno de Contreras, del que se le concedió la oreja.

Pepe Ortiz despachó otro de la misma ganadería, siendo muy aplaudido. Cagancho se las entendió con otro, al que toró superiormente con el capote y la muleta y mató de una estocada que le valió una gran ovación y la oreja. Niño de la Audiencia despachó al úl-

timo de la misma ganadería, que fué difícil y mansurrón, aplaudiéndosele mucho.

Márquez toró y puso banderillas a todos los bichos, administrando faroles y otros adornos, siendo ovacionadísimo.

Desde Barcelona

Robo en una estafeta de Correos — Los ladrones se llevan 14.000 pesetas

Unos ladrones penetraron en una estafeta de Correos que hay en la calle de Teodoro Bonaplata.

Cuando realizaron el robo no había nadie en la estafeta, lo que les favoreció para realizar su objeto.

Se llevaron una pequeña caja de caudales que contenía 30 pesetas en metálico y sellos de ahorro de la Caja Postal por valor de 14.000 pesetas.

El general Rodríguez del Barrio

En el expreso de Francia llegó, procedente de Figueras, el general inspector del Ejército, señor Rodríguez del Barrio.

Este mediodía el general cumplimentó al general Batet, quien le invitó a almorzar.

Diputados que llegan

En el expreso de Madrid han llegado esta mañana los diputados señores Rahola, Lluhi y Suñol.

También llegó el Alcalde y diputado señor Aguadé, quien hoy, al mediodía, se posesionó del cargo.

Los radicales y la proclamación de la República en Cataluña

El Ateneo Radical del distrito quinto ha dirigido telegramas al jefe del Partido Radical señor Lerroux y al de la minoría parlamentaria de dicho partido, señor Barrios, protestando no contesten en las Cortes a las palabras del diputado señor Companys atribuyendo a su partido la proclamación de la República en Cataluña.

Detenido por repartir hojas contra Alemania

A última hora de ayer tarde, un agente de policía detuvo en la calle Salmerón a un individuo que repartía unas hojas clandestinas, conteniendo violentos ataques contra el Gobierno y el pueblo germano.

Dichas hojas iban firmadas por F. Batalla, y al interrogar al detenido manifestó llamarse Francisco Batalla Monleón, por lo que resultó ser el firmante de las hojas que repartía, si bien se negó a declarar los móviles que le impulsaban a realizar personalmente la propaganda anti-germana que hacía.

El detenido fué puesto a disposición del juzgado de guardia.

Paou y Gwi

Barcelona, 25 de junio de 1932.

Del Extranjero

Otro violento terremoto en Méjico

La ciudad de Cuyatlan destruida

Londres. — De Nueva York telegrafían que la ciudad de Cuyatlan, que ya había sido evacuada por sus habitantes, a causa de los fenómenos sísmicos de hace dos días, ha quedado totalmente destruida por un nuevo seísmo de gran violencia. El Gobierno mejicano ha enviado un millar de tiendas de campaña para los habitantes que han quedado sin albergue.

En Guadalajara se experimentaron ayer 23 movimientos sísmicos y cinco en Méjico, aunque todos ellos de poca intensidad.

El Congreso Eucarístico de Dublin

Discurso del obispo de Madrid

Dublin. — Hoy se ha celebrado una reunión del Congreso Eucarístico que se celebra en esta capital.

Hizo uso de la palabra el obispo de

Madrid quien habló acerca de la poesía clásica de la Eucaristía española.

Al acto asistieron diversas congregaciones americanas.

Un sacerdote muerto

Dublín. — El sacerdote italiano Lindo, que había venido para asistir al Congreso Eucarístico, ha sido atropellado hoy por un automóvil y ha fallecido en el hospital, donde fué conducido.

Notas sueltas

CIUDAD DEL VATICANO

Son esperados en el Vaticano, próximamente, los cardenales de Sevilla y Tarragona

Ciudad del Vaticano. — A fines del mes actual son esperados en Roma los cardenales arzobispos de Sevilla y Tarragona.

ESTADOS UNIDOS

En el corriente mes han cerrado sus puertas treinta y cuatro Bancos

Nueva York. — Ha cerrado sus puertas el Central Manufacturing Distrit Bank; con éste, son ya 34 las casas de Banca de poca importancia que han cerrado sus puertas en el corriente mes.

La noticia ha provocado una gran afluencia de público en las oficinas de otros Bancos, con objeto de retirar el importe de sus depósitos.

INGLATERRA

Protesta contra el envío de armas al Japón

Londres. — Esta mañana se ha celebrado una gran manifestación pacifista y antimilitarista en West End Docks, donde el vapor "Ben Adler" se hallaba fondeado y había de partir para el Japón con un cargamento de armas.

Los manifestantes protestaron contra este envío de Inglaterra a Extremo Oriente y distribuyeron gran cantidad de folletos pacifistas entre los numerosos "dockers" que se habían reunido en aquel punto.

El exrey de España y el Príncipe de Gales

Londres. — El príncipe de Gales, a quien acompañaba don Alfonso de Borbón, ha asistido en el Olympia a diversas pruebas, especialmente de caballos de caza.

SIAM

Se confirma la revolución

Londres. — Las noticias que se reciben de Siam confirman que ayer por la mañana estalló la revolución.

El objeto de esta revolución parece que no es la deposición del actual rey, sino asegurar la destitución de los príncipes Paribatra y Purachatra, de la gobernación del país.

Los dos príncipes y el jefe de la policía y otros varios personajes, han sido arrastrados por las calles.

Los rumores de la detención del rey no han sido confirmados.

Cuando estalló la revolución, el rey se hallaba en su residencia costera de Hua-bin.

En la capital, Bangkok, la calma es completa.

Festival en el Teatro Principal

Anoche se celebró en nuestro primer coliseo el anunciado concierto por el Orfeón y Sección instrumental de la Casa de Familia para Ciegos "Amparo de Santa Lucía" y la Fiesta regional catalana, por elementos del "Instituto de la mujer que trabaja", acto organizado por la "Caja de Pensiones para la Vejez" a beneficio de los asilos del Temple y las Misiones.

La fiesta resultó en extremo simpática por todos conceptos, acudiendo numeroso y distinguido público.

La primera parte estuvo a cargo de la orquesta de ciegos, que desarrollaron el selecto programa con gran ajuste y afinación. Destacaron como solistas la señorita Asunción Feigell, que interpretó primorosamente con el arpa dos bellas composiciones, "Compte a bébé" y "Margarrieta, dolorosa, filant", y la señorita Josefina Abril, que con gran perfección in-

interpretó, con el violín el delicado "Rondino" de Beethoven.

La última parte fué a cargo del orfeón de ciegos, que obtuvo un gran éxito, teniendo que repetir, entre grandes aplausos, la "Cançó dels segadors", la popular mallorquina "Cançó de Sant Antoni" y su "Jota aragonesa" de Alvira. Tanto en la parte orquestral como en la de canto, el público aplaudió con fervor todas las composiciones, compartiendo con las ejecutantes los aplausos el maestro Barbat, que al iniciar a las cieguetas y llevarlas al grado de perfección que les permite un goce espiritual tan elevado, ha hecho una obra digna de todas las alabanzas.

La parte central consistió en una serie de "Ballets" catalanes, interpretados con mucho ritmo y gracia por gentiles señoritas del Instituto de la mujer que trabajaban. Con gran perfección y con la indumentaria típica, danzaron, por parejas, bailes característicos de distintas regiones, saturados del encanto de otros tiempos, sencillos y honestos, pero elegantes y aristocrático en espíritu.

Muchos aplausos conquistaron las lindas parejas, compartiéndolos el director, señor Camps.

En el segundo intermedio, una pequeña asilada del Temple colocó en la tarjetita del Orfeón una corbata, en recuerdo de este acto, prorrumpiendo el público en una ovación al ver en el escenario a la *vermejeta*, que tanto cariño han sabido ganar, y al terminar la última pieza, del Orfeón, el escenario se llenó de flores, que las cieguetas, palpando, recogían y besaban, hasta que las señoritas danzaron, ya sin indumentaria típica, les ayudaron a recoger.

El público salió encantado de la fiesta.

"CASA TERUEL,"

Última moda en Sastrefía y Camisería San Jaime, 19

Llegada de la escuadra italiana

Como estaba anunciado, ayer fondeó en nuestra bahía la escuadra italiana que procedía de la parte de Levante.

Forman dicha escuadra dos cruceros acorazados, "Zara" y Trieste, y los destructores "Freccia", "Pantera", "Stradi", "Dardo", "Euro", "Aguilone", "Turbone" y "Nembo".

Dichos buques fondearon a las ocho de la mañana, saludando a la plaza con las salvas de ordenanza, que le fueron contestadas por la batería de San Carlos.

Poco después pasó a bordo del buque insignia, el crucero acorazado "Zara", la Sanidad Marítima.

También estuvo a cumplimentar al jefe de la Escuadra el Comandante de Marina don Juan N. Domínguez, con el Ayudante de la Comandancia, don Juan Serra.

Más tarde cumplimentó al jefe de la flota italiana una representación del Comandante Militar, a la que fué recibida con las salvas de ordenanza.

Ayer, al mediodía, bajaron a tierra los oficiales y marineros francos de servicio, recorriendo y animando mucho nuestra población.

Con motivo de la llegada de la escuadra italiana, ayer tarde el paseo del muelle se vió en extremo animadísimo.

De nuestro puerto salieron buen número de pequeñas embarcaciones, que llegaban hasta donde están fondeados los buques italianos.

Según nuestras noticias, la escuadra permanecerá aquí hasta el próximo viernes, día primero de Julio, en que saldrá para Pollensa, en donde deben reunirse con otros que llegarán allí, procedentes de Mahón.

Anteayer tarde, el Alcalde, don Bernardo Jofre, acompañado del jefe del Ceremonial del Ayuntamiento, don Antonio Piña, estuvo en el Mediterráneo Hotel,

al objeto de cumplimentar y devolver la visita que le hizo por la mañana en la Alcaldía el Coronel Guido Romanelli, Cónsul General de S. M. el Rey de Italia.

Fué recibido por dicho señor y el Cónsul de aquella nación, Sig. Abrahamo Facchi.

La entrevista entre ambos señores fué en extremo afectuosa.

El miércoles próximo llegará el Embajador de Italia

El próximo miércoles se espera llegará a nuestra ciudad el Embajador de Italia en Madrid.

Aviso a los italianos

El R. Agente Consular, en nombre del R. Cónsul General de Italia, ruega a los italianos de la colonia y a los que casualmente se encuentran en ésta acudan al muelle el próximo miércoles, día 29, a las ocho y media de la mañana, para cumplimentar a S. E. el Embajador de Italia en España.

Té a bordo del "Trieste"

El próximo miércoles el Comandante jefe de la escuadra italiana, almirante Buzzagli dará un té a bordo del crucero "Trieste", buque insignia, al que asistirán las autoridades y distinguidas personalidades.

Al acto hemos sido atentamente invitados, atención que agradecemos.

El jefe que manda la escuadra italiana es el almirante Buzzagli, y va en el "Trieste", buque insignia.

Esta mañana eran embarcadas grandes cantidades de víveres con destino a la escuadra italiana.

Manda la escuadrilla de destructores españoles fondeados en nuestro puerto, el Capitán de Fragata don Manuel Moreau Figueroa.

VII Congreso de Médicos de Lengua Catalana

Ayer llegaron a Palma, en el correo de Barcelona, algunas de las personalidades que concurren al VII Congreso de Médicos de Lengua Catalana

Entre ellas figuran el Consejero de la Generalidad de Cataluña señor Domingo con su esposa.

Esta tarde, a las seis, en la motonave "Ciudad de Palma", fletada por la "Agencia Catalana", llegará el grueso de los congresistas, que ascienden a unos mil cuarenta, número que ha hecho imposible alojarlos en su totalidad en nuestros principales hoteles habilitándose dicha motonave para alojamiento durante los días de permanencia en esta ciudad.

El Presidente accidental de este Congreso es el Dr. don Joaquín Trías Pujol, y Vicepresidente nuestro paisano don José Mir y Mir y Secretario, el Doctor Estapé.

Los médicos que vendrán ascienden a unos 250 figurando en la excursión muchas señoras y señoritas.

Vienen representaciones del Ayuntamiento de Barcelona y de la Generalidad, figurando el Consejero de Sanidad, y el doctor Peyrí, con sus familias.

Después de la llegada a Palma de los congresistas, el primer acto será el de apertura del Congreso, a las diez de la noche, en el Salón de Sesiones del Ayuntamiento, con asistencia de las autoridades, siendo este acto oficial de etiqueta, celebrándose también una recepción.

Seguirán en los días siguientes hasta el día 3 de julio que se clausurará este Congreso, en la Diputación, series de conferencias científicas, exposición en el Instituto de segunda Enseñanza, concurso de dentaduras en la Casa de la Misericordia, función de gala en el Teatro Principal, representándose por la compañía de "amateurs" del señor Masriera "El rautale de la flor y La Sàvia", conciertos por la Cobla Barcelona, Verbena en el campo del Mallorca Lawn Tennis Club, representación de "El metje nou", en el Salón Mallorca, excursiones a las Cuevas del Drach y a Formentor, realizándose

ésta desde Palma en la motonave y desde Formentor se emprenderá el viaje de retorno de los congresistas a Barcelona.

Es el primer Congreso de Médicos de Lengua Catalana que se celebra fuera de Cataluña, constituyendo uno de los más importantes en número y calidad de personalidades médicas.

Primera Asamblea de Odontólogos de Lengua Catalana

Coincidiendo con el congreso de médicos de la lengua catalana estos días tendrá lugar en esta capital una asamblea de Odontólogos.

Vienen de la ciudad condal distinguidos odontólogos para tomar parte en las tareas de dicha asamblea.

Además de las diferentes comunicaciones figuran en el programa una exposición industrial y científica, un concurso de higiene dental y una fiesta infantil que promete ser muy simpática y de gran provecho para la salud de los niños.

Diputación Provincial

Declara excedentes forzosos a los Capellanes del Hospital, Casa de Misericordia, Inclusas y Manicomio

Hemos recibido la siguiente nota de la Diputación Provincial:

"Conforme a lo que dispone la Orden del Excmo. señor ministro de la Gobernación de 16 de mayo último, acordó la Comisión Gestora declarar excedentes forzosos con dos tercios del sueldo que actualmente disfrutan, a todos los Capellanes funcionarios de la Diputación. Son dichos funcionarios los Rdos. señores don Sebastián Binimelis, don Lorenzo Reynés y don Francisco Pou. Prior y Vicarios respectivamente de la iglesia del Hospital; don Antonio Arcas y don Lorenzo Gomundi, capellanes respectivamente, de la Casa de Misericordia y del Manicomio y don Bartolomé Cortés y don Antonio Alcover, Director y Secretario, respectivamente de la Inclusa de Palma.

De la Inclusa de Ibiza, el Rdo. don Rafael Oliver.

Una comisión del Colegio de Odontólogos integrada por los señores Tomás Rentería y F. Rey cumplimentó al Presidente de la Diputación señor Juliá, ofreciéndole la presidencia honoraria del Congreso de Odontólogos próximo a celebrarse, aceptando el señor Juliá gustoso la distinción.

El señor Juliá, acompañado del Oficial señor Bauzá, estuvo en la Alcaldía para devolver la visita de cortesía que le hizo el nuevo alcalde Sr. Jofre con el que departió sobre asuntos de interés que afectan a la población siendo la entrevista afectuosa.

La Comisión Gestora en sesión de ayer, acordó pensionar al maestro nacional don Conrado Domenech para que asista al Cursillo de Verano para maestros, organizado por la Generalidad de Catalunya".

En la Casa de la Villa

Devolución de visitas

El Alcalde, señor Jofre, recibió ayer en su despacho oficial al Gobernador Civil, señor Manont; Presidente de la Diputación, señor Juliá; Comandante de Marina, señor Domínguez y Delegado de Hacienda, señor Aroca quienes estuvieron en la Alcaldía con objeto de devolverle la visita que el Alcalde les hizo el día anterior.

El sábado, al mediodía, cumplimentó al Alcalde, señor Jofre, el Comandante del destructor "José Luis Díez" jefe de la escuadrilla de destructores españoles que llegó dicho día a nuestro puerto.

La entrevista fué muy cordial.

Por la tarde, el Alcalde, acompañado del jefe de ceremonial señor Piña, pasó a bordo del mencionado buque a devolver dicha visita.

La Asamblea de Médicos de la Lengua Catalana

Estuvo también el sábado, en el Consistorio, a cumplimentar al Alcalde, el Cónsul General de S. M. el Rey de Italia, coronel señor Guido de Romanelli a quien acompañaban su secretario y el Cónsul de Italia en esta ciudad, señor Facchi.

El Alcalde, por la tarde, acompañado del jefe de ceremonial, señor Piña, le devolvió la visita.

El Alcalde, señor Jofre recibió el sábado, telegáficamente, las noticias que le transmite su compañero el alcalde de Barcelona, Dr. Aguadé, de que el lunes por la tarde acompañando a los miembros del Congreso de Médicos de lengua catalana, llegarán a Palma a bordo del vapor "Ciudad de Barcelona" la Comisión Municipal de aquella ciudad, integrada por los concejales don Enrique Sánchez, don Domingo Plá, don José Alomar, don Juan Domenech y don José Armengol, con el Dr. don Manuel Mer Guell, con el segundo jefe de Ceremonial del Ayuntamiento de Barcelona, don Emilio Puigdomenech.

También y con motivo de este Congreso le visitó el Presidente del Colegio de Médicos de Baleares don José Mir, para enterarle de los principales extremos del Congreso de médicos que ha de celebrarse en Palma, y cuyos señores llegarán el lunes por la tarde a las seis aproximadamente.

También le cumplimentó el Secretario general del Congreso, Dr. don Francisco de A. Estapé.

Almacenes CASA ROCA
Lonjeta, 53
artículos para fiestas y verbenas

Ultimos telegramas Desde Barcelona
Barcelona, 27 (9'00)

En el partido de fútbol "Torino" "Selección catalana" ganaron los locales

En el campo de Las Cortes se jugó ayer tarde el encuentro entre el "Torino" contra la "Selección Catalana".

Los equipos se alinearon en la siguiente forma:

Torino. — Bossio; Zanello, Martín II; Janni, Ardizzone, Martín III; Prato, Baloncieri, Libonatti, Rossetti y Bertolo.

Selección Catalana. — Noguée; Zabalo, Alcoriza; Martí, Solé, Arnau; Prat, Goñburu, Samitier, Bosch y Juvé.

El partido fué ganado por la selección catalana, que marcó tres goals por dos de los italianos.

Desde Madrid

Madrid, 27 (9'30)

Confiscación de bienes a los judíos en Prusia

Berlín. — La Dieta de Prusia aprobó una ley confiscando los bienes a todos los judíos del Este Europeo que penetraron en Prusia desde el 1.º de Agosto de 1914.

Dentro de tres semanas, estos bienes se han de aplicar a remediar la situación de los obreros sin trabajo.

La Conferencia de Lausana

Lausanne. — La suerte de la Conferencia parece se decidirá el próximo martes o miércoles cuando Von Papen y Herriot reanudarán sus conversaciones.

El plan de los peritos, que será sometido a la Conferencia, comprende un proyecto de restauración económica de Europa.

Los puntos principales son: Primero. — Estabilización monetaria. Segundo. — Adopción universal de los pedidos de productos extranjeros a las modificaciones de los precios de las primeras materias.

Tercero. — Abolición de las restricciones de tráfico. Cuarto. — Nuevos convenios aduaneros.

El Congreso Eucarístico de Dublín

La gran procesión de clausura
Dublín. — Se ha celebrado la gran procesión de clausura del Congreso Eucarístico Internacional.

Asistieron el Gobierno y los Prelados que se encuentran en Dublín con motivo del gran acontecimiento.

El aspecto del "Fénix Park" era magnífico.

Se calcula que la concurrencia pasaba de un millón de personas.

Ofició el Cardenal Lauri, Legado del Papa, el cual, dió con el Santísimo la bendición a la multitud.

Algunos incidentes

Dublín. — Al regresar a bordo del vapor "Larra" un grupo de congresistas fué apedreado por un pequeño grupo, resultando algunos heridos.

También en la estación de Ballymorno, fué apedreado el tren. Hubo algunos contusionados.

Mitin de Acción Popular

En el Monumental Cinema. — Asistieron cinco mil personas

En el Monumental Cinema se celebró ayer el anunciado mitin organizado por Acción Popular.

Los asistentes ascendían a cinco mil. Hablaron los señores Laborda, Valiente, Madariaga y Guallar.

Los oradores atacaron al separatismo y a la Constitución y defendieron a la familia frente a la ley del divorcio.

También hablaron de la reforma agraria.

El señor Guallar dijo que en la restauración de la Patria ha desempeñar el principal papel la mujer y la juventud. Todos los oradores fueron calurosamente aplaudidos, reñando gran entusiasmo.

Se habían tomado muchas precauciones. No ocurrieron incidentes.

El arresto del general Cavalcanti

Salida para San Sebastián

El general Cavalcanti ha salido para San Sebastián, para cumplir el arresto que le ha sido impuesto.

Mitin tradicionalista

En Jaén. — Tiene que suspenderse. — Incidentes. — Heridos

Jaén. — Se celebró un mitin tradicionalista.

Asistió gran concurrencia. Hubo interrupciones.

En vista de ello, el delegado de la autoridad suspendió el acto.

A la salida, ocurrieron incidentes a consecuencia de los cuales resultaron heridos dos revoltosos y el agente de Vigilancia don Alfonso Moscoso.

Carreras de caballos

El Gran Premio Madrid

En el Hipódromo se efectuaron ayer las carreras en que se disputaba el Gran Premio Madrid.

Dicho premio fué ganado por "Atlántida", del conde de la Címera.

Un suceso en Sevilla

Detención del criminal

Sevilla. — Ha sido detenido el legionario que se enfrentó con la policía la cual disparó contra él, hiriéndole gravemente.

También resultaron heridos en la lucha tres agentes.

Vuelo

Esta mañana ha efectuado un vuelo un avión de la escuadra italiana.

Talonarios de facturas según la Ley del Timbre

Modelo americano. — Los más prácticos y económicos.

Talonarios de facturas para artículos de lujo.

Imprenta LA ESPERANZA, Lonjeta, 11.

AGUAMIRAMAR fina y ligera para la mesa



Flectores-Cinta frenos
CORREAS VENTILADOR, JUNTAS, EMPAQUE-
TADURAS, TUBOS GOMA
CASA CODINA, Unión 8, Palma
(Junto al Borne)

Baños Cala-Mayor
GRAN PLAYA DE MODA
la más pintoresca y agradable de toda la bahía.

Casetas individuales y de familia con todas las comodidades apetecibles

Inaugurados desde el 20 del corriente.

Abonos de 12 baños

Compañía Trasatlántica

SERVICIO DEL MES DE JUNIO DE 1932

Línea del Cantábrico a Cuba y Méjico

El vapor CRISTOBAL COLON, saldrá, salvo variación de Bilbao y Santander el 22 de Junio de Gijón el 23 y de Coruña el 24, para Habana y Veracruz, escalando en New-York al regreso.

Próxima salida el 22 de Julio.

Línea del Mediterráneo a Puerto Rico Venezuela Colombia

El vapor JUAN SEBASTIAN EL-CANO, saldrá de Barcelona el 25 de Junio de Valencia el 26, de Málaga el 27 y de Cádiz el 29 para Santa Cruz de Tenerife, San Juan de Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curaçao, Puerto Colombia y Cristobal, escalando al regreso en Santo Domingo.

Próxima salida el 25 de Julio.

Servicio tipo Gran Hotel - T. S. H.-Radiotelefonía Capilla Orquesta, & Las comodidades y trata de que disfruta el pasaje se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

También tiene establecida esta Compañía una red de servicios combinados para los principales puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para informes en las Oficinas de la Compañía: Plaza de Medinaceli, 8. - Barcelona y en la Agencia en Palma de Mallorca, Plaza de Cort n.º 10.



Desudadores. (Sobaqueras)

GORRAS Y ZAPATILLAS BAÑO
EL MÁS EXTENSO SURTIDO

CASA CODINA, Unión 8, Palma
(Junto al Borne)

Sobrescomerciales blancos y de color

EN TODAS CLASES Y TAMAÑOS

Imprenta LA ESPERANZA, Lonjeta, 11 y 13

Advertisement for Maggi soup featuring an image of a box and a label. Text includes 'FÍJESE EN LA ETIQUETA', 'ECHESE UN CUARTO DE LITRO DE AGUA', and 'MAGGI en cubitos'.

Solares en Portals Nous
Km. 10 de la carretera de Palma a Andraitx

Playa-Expléndido panorama de la bahía de Palma-Frondoso pinar Estación de invierno-Paseos y amplias calles-Oratorio público contiguo.

M. Falconer, Sindicato, 191
Informes B. Vaquer, A. Rosselló, 75
Mayoral predio Hostalet

Correo de Mallorca

Diario católico ilustrado

(Fundado en 1910)

Sale al mediodía.--Extensa información de Baleares, Península y Extranjero.--Selecta y nutrida colaboración.

Precio de subscripción: dos pesetas al mes.

Extranjero: diez pesetas trimestre.

Para publicidad: Centro de Anuncios, P. de Santa Eulalia, 10.

Se admiten esquelas mortuorias hasta las once de la mañana.

Centro de Anuncios

M. Serra y Bannasar

Exclusiva para anuncios, recibos, comunicados, esquelas mortuorias etc. e en los diarios

Correo de Mallorca

y La Última Hora

Despacho: P. Sta. Eulalia n.º 10

CORREAS

UNIONES para las mismas

VASOS para Bombas

COLLARINES para prensas

CASA CODINA

UNION, 8 PALMA
(Junto al Borne)

LICENCIAS CAZA

Se tramiten urgentes en
Agencia Oliver, San Jaime, 6

Deseo representante

para la venta en Baleares de un producto especial para los pintores, talleres y droguerías. Dirigirse a Curt Sort, Hotel suizo el próximo lunes, día 27, de 6 a 7 tarde.

Vendo

una fábrica de cementos y harinas. Razón: calle Mayor n.º 57 San Juan

RECORDATORIO DE DEFUNCION

Impresor:
Variadísimo surtido en modelos gratis des al acero, en huecograbado, fototipia, y fotografiado desde CINCO A VEINTI ETS. CTA

Se gratificará

el hallazgo de una maneta Berliet, carretera de Valldemosa a Establiments. Garage Balear, Palma.

Persianas económicas

Fabricación esmerada de persianas, vidrieras, puertas y ventanas. Clase superior. Depósito en existencia. En todas medidas. Casa montada con los más modernos adelantos.

Jorge Mestres

Despacho y taller

Calle de Santiago Rusiñol, n.º 10

¿CALLOS?

Usando sólo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO

desaparecen totalmente callos y verrugas, ojos de gallo, verrugas y juanetes.

Hay muchas imitaciones ineficaces.

En todas partes, 1'50 pesetas. - Por correo, 2 pesetas. Farmacia Puerto, Plaza San Ildefonso, 5 Madrid.

Pensión LA VERDAD

Calle San Severo, 3. Teléfono 1847, Barcelona. Detrás de la Generalidad. Confortables habitaciones. Cuarto de Baños. Duchas, etc. Precios desde 9 pesetas. Cocina catalana y francesa. Precios especiales por temporada. Salón de lectura.

El Congreso Eucarístico Internacional de Dublín

Copiamos de "El Debate".
Inauguración solemne en la Catedral.— Asistieron once Cardenales, el gobernador general, el Gobierno y las Cámaras. Una enorme multitud siguió la ceremonia en la calle por medio de los altavoces.

Dublín, 22.— Todos los preparativos que durante semanas inspiró el ferrocarril de los católicos irlandeses, han culminado hoy en la inauguración del Congreso Eucarístico con una fiesta religiosa, como Dublín no había conocido. Desde la madrugada peregrinos y habitantes de Dublín empezaron a tomar posiciones para poder contemplar algo del esplendor de la fiesta religiosa de la Catedral, en la que el Cardenal Legado inauguraría oficialmente el Congreso Eucarístico. Desde horas antes de empezar la ceremonia, ya fue necesario suspender el tráfico en los alrededores de la Catedral, donde con asistencia de once Cardenales y alrededor de 200 Obispos se iniciaron las fiestas del Congreso proponente, dicho.

El Cardenal Legado, rodeado de los Cardenales, Arzobispos y Obispos, y seguido de una inmensa procesión de sacerdotes, se dirigió a la Catedral, a las tres de la tarde, entre gentes entusiastas que se arremolinaban en calles y plazas y se enracimaban en los balcones adornados todos con los colores pontificios. La escena, dentro del templo, era magnífica. Al lado de la Jerarquía brillaban los uniformes de los caballeros de las Ordenes religioso-militares y del Cuerpo Diplomático, y sobre ellos la decoración del altar cubierto de tapices con los colores pontificios y las armas de la Santa Sede y del Pontífice, como el Trono del Legado blanco y amarillo con los lados cubiertos de rojo y oro.

En las tribunas se colocaron los Cardenales y Prelados extranjeros además de ellos el gobernador general y los miembros del Gobierno y del Parlamento. La ceremonia comenzó por la lectura del breve pontifical en inglés y en latín. Después que hizo su solemne entrada, a las tres de la tarde, Leidas las Cartas Apostólicas, el Arzobispo de Dublín Monseñor Byrne, pronunció una alocución de bienvenida al representante del Papa y a quienes desde los más apartados confines del mundo han ido a rendirse en manifestación universal ante Jesús Sacramentado.

El Obispo de Namur, monseñor Heylen, que preside el Comité permanente de Congresos Eucarísticos Internacionales, hizo también uso de la palabra y dio lectura al mensaje de Su Santidad. El Cardenal Legado, monseñor Lauri, pronunció el discurso inaugural, y, por último subió al altar para dar la bendición con el Santísimo. Cuando el Cardenal Lauri levantó el ostensorio magnífico para dar la bendición, la enorme multitud que fuera de la Catedral seguía la ceremonia por medio de altavoces, cayó de rodillas en medio de un silencio tan profundo que en la calle se oía el débil sonido de la campanilla que en el altar daba la señal de la bendición.

Terminada ésta se organizó el cortejo de los Prelados y las autoridades desde la Catedral al cuartel de Policía, donde los eclesiásticos dejarían sus ornamentos. El entusiasmo de las gentes al paso de la procesión no se recuerda en Dublín. Las ovaciones y las aclamaciones al Papa fueron delirantes.

Toda la ciudad está iluminada y así permanecerá toda esta noche y las siguientes hasta que termine el Congreso en el centro y en los barrios de gentes acomodadas es una orgía de luz eléctrica, que hace resplandecer los adornos de los balcones y las calles cruzadas de arte a parte por letreros de jaculatorias y de bendiciones e invocaciones al Sacramento del Altar y de vivas al Papa y a la Iglesia.

Pero si la iluminación de los barrios pobres es más modesta, no es menos unánime que los otros. Al contrario: Hasta las más sordidas callejuelas todas las

casas están decoradas—algunas de ellas pintadas poco a poco en semanas enteras por falta de tiempo y de recursos— con los colores del Pontífice. Y en ningún balcón falta una bujía humilde que vigila en la noche eucarística.

Vigilia en Roma
Roma, 22.— El "Osservatore Romano" publica el texto del Breve Pontificio dirigido al Cardenal Lauri, Legado del Papa en el Congreso Eucarístico Internacional de Dublín. El documento celebra los acontecimientos y recuerda el centenario de San Patricio. Elogia la fe de los irlandeses, recordando sus glorias seculares, sus mártires, Santos y Apóstoles; agura provechosos frutos para Irlanda y el reino de la Paz para todas las naciones.

La noche del sábado al domingo se efectuó en la Basílica de los Angeles la vigilia nocturna para responder a la invitación del Pontífice de rezar por las actuales necesidades de la familia, de la sociedad y de las naciones, y unirse en el espíritu del Congreso de Dublín. A la una celebró misa el Cardenal Nardone.

Tiendas de campaña
Paris, 22.— La Prensa francesa, incluso como acontecimiento periodístico, comenta y describe el Congreso Eucarístico de Dublín. "Desde hace cuatro días — narra un corresponsal — millares de sacerdotes desde el amanecer hasta la media noche no cesan en todos los templos de recibir penitentes; en todas las iglesias el Santísimo está expuesto y ante él se arrodillan masas continuamente renovadas. En las casas particulares, por la noche, millares de cirios arden en honor de la Eucaristía.

Tal es la muchedumbre que no hay posibilidad de hallar alojamiento. Se han establecido barracas y campamentos. Millares de personas acuden por la noche al campamento de marinos, fuera de la ciudad, para pedir tiendas de campaña, y como llegan sin cesar los peregrinos, hay que ingeniar para buscar más medios de albergue. Entre los peregrinos figuran gentes de Africa del Sur, de todos los países de Asia y por descomando de todas las naciones de Europa, de Canadá, Estados Unidos y Suramérica. Un millón de personas, circula — dice el diario "Paris Soir" — por Dublín, que parece temblar a su paso. Muéstrase allí la universidad de la iglesia en fieles de todas las razas sin que falten las de color y, por encima de esta corriente humana, por todas las calles aparecen los colores pontificios.

Naturalmente, los diarios de Londres comentan largamente la ausencia del gobernador general del Estado Libre, que no fue invitado, como decíamos ayer, a la importante recepción dada por el presidente De Valera, y deplora la intrusión de la policía en las solemnidades del Congreso. El gobernador general, por otra parte — añade "La Croix" — ha sido invitado a todas las ceremonias organizadas por el Comité del Congreso Eucarístico y hoy por la noche ha dado una gran recepción, a la que asistieron los Cardenales que se hallan en Dublín con todo su séquito y numerosos seglares. El Cardenal Legado no asiste porque reserva su presencia exclusivamente a las ceremonias propias del Congreso que entran dentro de su misión de legado. A la recepción ofrecida anoche por el presidente De Valera asistieron el legado. A la recepción ofrecida anoche dada por el Cardenal Arzobispo de Dublín acudieron más personas todavía.

Peregrinos españoles
Londres, 22.— Los peregrinos polacos llegados a Inglaterra, de paso para el Congreso Eucarístico de Dublín, han embarcado a bordo del "Saturnia" con rumbo a la capital del Estado Libre, con 1.600 peregrinos españoles, americanos, franceses e italianos. Les acompañan veinte Obispos.

Dublín eugalanada
La bella ciudad del Siffey se ha vestido de gala nunca vista para comenzar

los actos solemnes del Congreso, Colgaduras, flores, ramajes, iluminaciones, altares e imágenes han transformado por completo la capital de Irlanda. Nunca se ha visto cosa igual. No hay barrio, ni casa, ni edificio público que no luzca las galas inventadas para el caso. Nos dicen que los barrios pobres son los que más se distinguen; los obreros, después de salir del trabajo, han dedicado muchas horas de reposo al adorno de su casa y de su calle. La Compañía de Tranvías ha discurrido también algo nuevo; además de sus banderas e inscripciones, los coches de las principales líneas se han cubierto de brillante "aluminio". A lo largo de las calles, arbolitos y macetas, columnas y arcos dan a la ciudad el aspecto de un fantástico jardín; de noche se ilumina todo. En muchos balcones hay altarcitos con sus imágenes, cuadros e inscripciones de toda clase. El azul y el amarillo son los colores del Congreso, que alternan con los colores blanco y naranja del Papa, cuyo retrato se ve por todas partes; sobre ellos y con ellos campean también los colores de la bandera nacional.

Edificios, calles, plazas, iglesias; todo ha tomado un aspecto maravillosamente pintoresco. Muchas fachadas han sido pintadas con los colores del Papa también; esta transformación de la ciudad alcanza a los lejanos arrabales y aún a ciudades próximas. Los cuatro kilómetros del río "Siffey", admirablemente canalizado, forman una "vía" estupenda de hermosura y novedad, cortada por sus numerosos puentes, que parecen hechos de flores.

Pero lo más importante se ha concentrado en "Phoenix Park", que será el gran templo al aire libre de las ceremonias religiosas. No cabe aquí una descripción del vasto parque uno de los más hermosos y tal vez el mayor del mundo, pues ocupa una extensión de 729 hectáreas. El camino que ha de recorrer la procesión eucarística está señalado con columnas de flores y ramaje. Las diferentes instalaciones, altar, gradas, coros, etc., responden a su grandezza. El pueblo ha rivalizado con las Corporaciones y elementos oficiales para producir un hecho sin precedentes en la historia de Irlanda. Téngase en cuenta que este es el triunfo de su religión y de su patriotismo, triunfo suspirado por tantos siglos y ganado con tantas penalidades y heroísmos. Hasta los postes de los faroles, lo mismo que los monumentos públicos, han sido adornados con telas y flores. Para radiar los discursos, cantos y preces rituales se ha montado una gran estación emisora que supera en potencia a todas las de Inglaterra.

Han llegado o están llegando congresistas de 30 naciones; entre ellos 11 Cardenales y 200, entre Arzobispos y Obispos. Una novedad de este Congreso, que no ha tenido el de Chicago, es el cortejo de aeroplanos del Ejército irlandés que ha salido ayer tarde a escoltar el buque en que iba el Legado Pontificio, Cardenal Lauri, a 12 millas de la costa. La escuadrilla aérea iba formando una cruz sobre el barco, que llevaba al Legado, y su séquito de Holyhead (Inglaterra) a Dun Laoghaire (Irlanda). Las baterías de Artillería hicieron las salvas, y el Gobierno y las dignidades civiles y eclesiásticas no sólo le han recibido con todos los honores, sino también con la reverencia íntima de hijos devotos de la Iglesia y del Papa.

Así como los grandes trasatlánticos y otros buques de menor importancia han sido habitados para hoteles, pues no puede Dublín hospedar un millón más de personas, así los aeroplanos han sido utilizados en este Congreso como en ninguno de los anteriores y constituyen un nuevo homenaje de la técnica moderna a Cristo Rey.

Conmóvedor sobre todo ha sido el espectáculo de las iglesias de Dublín estos días de preparación para el Congreso. La población entera ha hecho "Ejercicios" para disponerse al gran acontecimiento nacional. Los periodistas, acostumbrados a escribir que ya no hay religión ni catolicismo en el mundo, se han quedado asombrados al ver en las iglesias de Dublín estas últimas noches

NOVETAT LITERARIA

Perfils de la Ciutat

DE ANDREU CAIMARI, PRE.

Visió de la Mallorca autèntica qui vibra de catolicitat. — L'inquietud del món actual hi palpita plàcida en els nostres camps, en les petites heretats i en les heretats excelses; en les nostres costums cristianes; en els nostres personatges típics, la Beateta i Blanquerna. — En la Ciutat-Pagesa troben definitiva concòrdia els pagesos i ciutadans el scanamunts i canavalls.

UN LLIBRE estimulant i ameníssim, editat pulcrament a "L'Esperança". De XII-270 pàgines.

5 pessetes

miles y miles de hombres y jóvenes haciendo un "retiro", como ellos dicen, ya antes de empezar el Congreso. Noventa sacerdotes a la vez predicaban estos Ejercicios, a los que asistía casi la mitad de la población. Una novedad de otro orden es que en las reuniones de los sacerdotes de tantas naciones no habrá más que una lengua: el latín. Así se consagra prácticamente la unidad de la Iglesia con el idioma universal que ella ha hecho expresión de su universalidad.

Esta noche pasada ha sido noche de "adoración nocturna" para toda la ciudad. Exposición en todas las iglesias; todas las casas y edificios públicos iluminados. La vasta extensión de "Phoenix Park" hecha "un mar grande de luz" y miles y miles de almas en los templos y en las casas, en los balcones y en las calles, en las plazas y en los parques, a bordo de los barcos y a las orillas del río, postradas en fervorosa adoración. No es extraño lo que nos dicen los últimos despachos y radiogramas: que los pobres se distinguen por las conmovedoras manifestaciones de su fe, en el adorno de sus modestas viviendas y en su personal prestación para las faenas del Congreso. ¿Y cómo no, si Cristo es su única esperanza y riqueza? Además, este Pan divino de la Eucaristía "hace a los ricos caritativos y enriquece a los pobres; hace humildes a los poderosos y eleva a la misma categoría de hijos de Dios a los humildes", como decía con soberana elocuencia el difunto Patriarca de Irlanda a la multitud, que sala a recibir en los Estados Unidos al "tren rojo" de los Cardenales.

Sin embargo, también es cierto que las clases acomodadas no se han quedado atrás en estas manifestaciones, y menos el Estado, o sea los elementos oficiales, que han puesto todo el poder y recursos de la nación al servicio del culto católico, mejor dicho, del Congreso 5555 CONRSESA CONGRESO DUB EUCARISTICO. El día grande será, naturalmente, el domingo próximo en que tendrá lugar la misa pontifical en el altar de "Phoenix Park", cantada por un coro de 500 voces de hombres y niños; con la consiguiente procesión hasta el altar levantado en el puente de O'Connell junto a la estatua del "Libertador". Es te verá desde el cielo el maravilloso triunfo, que no pudo prever su ardiente devoción, y cuando la multitud, después de recibir la bendición eucarística se aleje cantando el himno "Faith of our fathers". "Fe de nuestros padres", el bronce de su estatua vibrará con los ecos poderosos, como si se animara para unirse a este grandioso y nunca visto ni nunca soñado, triunfo de la fe de nuestros padres, sobre el protestantismo anti-eucarístico. La Irlanda perseguida y mártir, sólo por ser católica, no sólo celebra el triunfo definitivo de su fe eucarística sobre la negación protestante, sino también su resurrección al verse en el seno de las naciones libres frente a su secular opresor y aclamando con júbilo indescriptible a "su Dios Sacramentado", alma de su vida nacional.

Películas Pathe-Baby

Todos los que deseen, vender, o cambiar películas modelo Pathe-Baby, pueden dirigirse a "Acción Cristiana" A. mudaina, 13, de 7 a 9 de la noche.

De Grecia

Unos monjes griegos martirizados

Atenas, 24.— Unos pastores han descubierto en la capilla del monasterio de Kastri si los cadáveres mutilados de dos monjes. La encuesta ha establecido que tres bandidos les martirizaron después de hacerles entregar 140.000 dracmas y algunas piezas de oro que constituían todo el tesoro del monasterio.

El Estatuto Catalán

La redacción del artículo segundo

El artículo segundo del Estatuto de Cataluña, tal como ha sido aprobado y votado, dice así:

Artículo segundo.— El idioma catalán es, como el castellano, lengua oficial en Cataluña. Para las relaciones oficiales de Cataluña con el resto de España, así como para las comunicaciones de las autoridades del Estado con las de Cataluña, la lengua oficial será el castellano.

Toda disposición o resolución oficial dictada dentro de Cataluña, deberá ser publicada en ambos idiomas. Las notificaciones se harán también en la misma forma, caso de solicitarse parte interesada dentro del territorio. Dentro del territorio catalán los ciudadanos, cualquiera que sea su lengua materna, tendrán derecho a elegir el idioma oficial que prefieran en sus relaciones con los tribunales, autoridades y funcionarios de toda clase, tanto de la Generalidad como de la República.

A todo escrito o documento oficial que se presente ante los tribunales de Justicia redactado en lengua catalana, deberá acompañarse su correspondiente traducción castellana, si así lo solicita alguna de las partes.

Los documentos públicos autorizados por los fedatarios en Cataluña, podrán redactarse indistintamente en castellano o en catalán, y obligadamente en una u otra lengua, a petición de parte interesada. En todos los casos los respectivos fedatarios públicos expedirán en castellano las copias que hubieran de salir "recto" fuera del territorio catalán.

Miguel Valenti Mestre

MEDICO

Urología (Vías urinarias). Ginecología (Enfermedades de la Matris).

Tagamanent, 2 De 10 a 14

COMPRO

Alhajas viejas de oro y plata. Dentaduras usadas. Monedas antiguas de oro, plata y cobre. J. MIRO Sindicato, d. (al lado de la chocolatería Bordoy).

Casa Banque

Colón, 56

Radio, Gramolas, Portátiles, Discos, Pianos y Música, Ventas al contado y a plazos.

VIDA DEPORTIVA

De fútbol. — El Mallorca venció al Baleares por 1 a 0. — Homenaje a Llabrés. — Boxeo

Ayer tarde, en el campo de Son Canals jugaron un partido amistoso el segundo equipo baleárico y el "Artillería Tracción Mecánica".

El partido fué bastante interesante, siendo los vencedores los artilleros, por dos goals a uno.

Luego celebró el anunciado homenaje al campeón de España de billar, don Jaime Llabrés, siéndole regalada una caja de plata repujada con tabacos con una dedicatoria que dice: "A Jaime Llabrés, los socios y simpatizantes del Baleares".

Los equipiers del Mallorca y Baleares que tomaron parte en el homenaje, lanzaron los típicos "hurras".

Empezó luego el partido entre los dos equipos citados, arbitrando el colegiado señor Miguel y le ayudaron los señores Fuentes y González.

Los equipos formaron: Baleares. — Campins; Franco Peral; Arbós, Valls, Sintés; Sansó, Darder, Alzamora, Pallicer y Pascual.

Mallorca. — Ferrer; Vidal Cerdá; Antolin, Ubeda, Carrasco; Salvá, Sánchez, Planas, Albella y Gomila.

Hizo el saque, que correspondió, al Mallorca, en medio de gran ovación, el homenajeado señor Llabrés, siendo el primer avance del Baleares cortándolo Cerdá, tirándose un corner, sin resultado, contra la meta baleárica.

El juego se lleva a un tren muy animado, jugándose con bastante corrección, originándose, debido a un centro de Gomila, una meleé ante la meta baleárica que terminó en las manos de Campins. Ferrer bloca un centro bombado de Arbós y una falta contra su marco la despegó Cerdá.

Nuevo corner contra el Baleares, producto de ligerísima presión roja, registrándose un pase de Ubeda a Gomila con centro muy ceñido de éste, que remata Planas de cabeza, pero el meta baleárico en excelente parada para el apuro, siendo estas jugadas muy aplaudidas.

Hace aparición en el terreno de juego el juego violento, sin que el árbitro se de por enterado y presenciamos muchas "marrullerías" que no queremos mencionar, haciendo ello que el juego adquiriera un poco más de rapidez debido a la violencia que se estaba empleando. Sucédense, sin resultado los avances por ambos bandos, igual ocurre en un corner tirado en la meta blanquiazul.

El Baleares aprieta contra la meta roja, tirando un corner, que mató Valls, bloqueando Ferrer el remate. Gomila se hace con el balón y centra, recoge Sánchez, y la cede a Salvá en pase muy preciso, el cual de fuerte cañonazo cruzadísimo, batió a Campins, marcando el único tanto de la tarde.

Poco después el mismo Salvá fusiló la meta abandonada por Campins, pero éste en rápida estrada, logró detener el balón, salvo un tanto segurísimo.

Y con uno a cero favorable a los rojos terminó el primer tiempo.

Otra vez en juego los equipiers, el Baleares se lanza con mucho ímpetu al ataque y anotamos varios tiros de la línea atacante sin nada de particular en el tanteador. El árbitro corta los ímpetus de los jugadores. El dominio se sucede en una y otra puerta, y los avances de ambos bandos resultan infructuosos. Un corner contra los blanquiazules y dos contra los rojos no dieron resultado.

En esta segunda parte el juego se hizo muy monótono, y salvo breves momentos nada vimos que fuera digno de mención.

Con uno a cero favorable a los rojos terminó el partido.

A continuación y organizada por el Boxing Club Mallorca, se celebró una sesión de boxeo en la que tomaron parte:

Martí y Francés, cuatro asaltos, los cuales hicieron match nulo.

Lucharon luego el profesional Mas y

el amateur Mahón, cuatro asaltos resultando ganador el profesional.

Ramis y Roig hicieron una exhibición a cuatro asaltos, Terminada la exhibición, Ramis hizo algunos ejercicios con la cuerda y de boxeo con la sombra.

Arbitró estos combates don Juan Moll, quien lo hizo acertadamente.

Preseñaron estos ejercicios, de boxeo numeroso público.

Hemos recibido la siguiente nota:

El Boxing Club de Mallorca, a fin de poder formar un conso pugilístico con vista a una intensa actuación, ruega a todos los boxeadores de Palma que se sirvan pasar por el local Social (Zavellá 17), para inscribirse en dicho censo; lo que podrán hacer todos los días laborables, de 7 a 9 de la noche.

Ciclismo. — Las carreras del sábado y domingo

Anteanoche y ayer tarde se celebraron en el Velódromo del Veloz Sport Balear las anunciadas carreras ciclistas.

En las de anteanoche, a las que asistió numerosa concurrencia se celebraba la despedida oficial del ciclismo del notable corredor mallorquín, campeón varias veces de España, Miguel Bover para quien al presentarse al público, en la pista, donde tantas glorias alcanzó, fué la primera ovación.

Consistió el programa de la velada en una carrera para principiante, a 24 vueltas con puntuación cada 3 en la que tomaron parte Oliver, Llodrá, Barceló, Roig, Amengual, Planas y Ferriol.

Ganó la prueba Plans clasificándose a nífica carrera Llodrá, quien alcanzó 26 puntos; clasificándose en 2.º, 3.º y 4.º puesto, respectivamente, Planas, con 24 puntos; Oliver, con 14 y Barceló con 10.

Se efectuó después una carrera para todos los corredores que en ella quisieran tomar parte, a 51 vueltas.

La corrieron Oliver, Llodrá, Pons, Planas y Rosselló.

Ganó la prueba Plans clasificándose a continuación Pons, Llodrá y Rosselló.

En esta prueba fué objeto de constantes ovaciones y aplausos el corredor Llodrá a cuyo cargo estuvo el que no de cayese la animación de la misma.

Se corrió por último la carrera a 50 kilómetros de medio fondo, con entrenadores, tomando parte en ella los equipos Bover-Serra; Cebrián-Gomila; Salvá-Coll y Santandreu-Ferrá.

La presencia del veterano Bover, como ya decimos al empezar esta reseña, fué acogida con una gran ovación.

Bover en su última actuación vistió el jersey de la Unión Ciclista Mallorquina.

La carrera que fué muy interesante la ganó el equipo Santandreu-Ferrá que actuó en forma magnífica.

Cebrián cuando faltaban 20 vueltas tuvo que retirarse por pinchazo, perdiendo al regresar a la pista once vueltas.

Bover con su entrenador Serra logró el tercer puesto de esta prueba, alcanzando el segundo la pareja Salvá-Coll.

Efectuó el vencedor Santandreu la carrera en 50 minutos 17 s. y 215.

El y Bover fueron objeto de grandes aplausos, dando ambos la vuelta de honor a la pista.

Ayer, por la tarde, en el velódromo se celebró la segunda reunión de las dos anunciadas cuyo principal aliciente era la "Gran Carrera Nacional a la Americana", de tres horas.

Asistió numeroso público.

Antes de esta prueba y efectuado el desfile obligatorio, se celebró una carrera para principiantes a 25 vueltas con puntuación cada cinco.

Tomaron parte en ella seis corredores alcanzando el primer premio Plans, que hizo una buena carrera; el 2.º Rosselló; 3.º Vidal y 4.º Barceló.

Se alinearon después para la gran carrera los equipos Español-Cebrián-Ferrer (J.); Plans-Cebrián-Ferrer (V.); Nicolau-Pons; Llodrá-Flaquer; Pou-Salvá; Santandreu-Llompарт y Oliver-Vidal.

La carrera mantuvo el interés de los

espectadores durante todo el tiempo que se celebró efectuándose a un buen tren y sin que decayeran las ánimos de los corredores ni por un solo momento.

Después de los tres primeros sprints en que iban iguales, a clasificación, los equipos Español-Cebrián (J.) y Nicolau-Pons, a la salida de un peralte se cayeron los corredores Cebrián (V.) y Salvá retirándose el primero.

Esto dió lugar a que algunos corredores aprovecharan este momento para entablar una batalla en la que el equipo Español y Cebrián José perdieran tres vueltas quedando ya desde este momento a la cabeza de la carrera el equipo del Club Deportivo Mallorca integrado por Nicolau-Pons que ayer quedaron a gran altura.

Siguió la carrera muy interesante y se consiguió batir nuevamente por dos vueltas a Español-Cebrián, perdiendo estos cinco, en total.

Más tarde recuperaron una quedando al final de la carrera con cuatro vueltas perdidas y en último lugar.

La clasificación final de los equipos fué la siguiente:

- 1.º Nicolau-Pons, del Club Deportivo Mallorca, que alcanzaron 49 puntos.
- 2.º Plans-Cebrián (V.) con 21 puntos;
- 3.º Flaquer-Llodrá, con 15;
- 4.º Pou-Salvá, con 12 puntos y una vuelta perdida;
- 5.º Vidal-Oliver, con 21 puntos y dos vueltas perdidas.
- 6.º Llompарт-Santandreu, con 26 puntos y tres vueltas perdidas y 7.º Español-Cebrián, con 26 puntos y cuatro vueltas perdidas.

Antes de cerrar esta crónica hemos de elevar nuestra protesta acerca de la incorrecta actitud del corredor Cebrián (José), quien debió procurar poner más atención en la carrera y no hacer gestos y pronunciar algunas frases molestas para el público y sobre todo para oro de los corredores que tomaban parte en la prueba.

"CASA TERUEL,"
Lo más moderno en Suters y Trajes punto para Señora. — Renard Argente.

Notas de Sociedad

Boda
Esta mañana, a las nueve, se ha celebrado el enlace matrimonial de la distinguida señorita M.ª del Carmen Ros y Garau con nuestro distinguido amigo don José Cavaller y Llobet.

La religiosa ceremonia ha tenido lugar en el oratorio de San Alonso Rodríguez existente en el monte de Bellver.

Ha bendecido la unión el Rdo. don José Esteve, Vicario de la parroquial iglesia de la Concepción.

Ha apadrinado al novio su padre, el propietario don Pablo Cavaller y Pons, y la novia, su padre, don Mario Ros y Pujol, Interventor de Hacienda.

Han actuado de testigos: por parte del novio, su hermano don Guillermo y su hermano político don Luis Riera, y por parte de la novia, su hermano don Alfonso y su hermano político don Bartolomé Oliver.

La novia vestía elegante traje blanco, cuyo manto era sostenido por su sobriñito, el hermoso niño Ramón Oliver y Ros.

Terminada la ceremonia, los asistentes al acto se han trasladado al Hotel Victoria, donde se les ha ha sido servido espléndido lunch.

Los novios han salido para el predio "El Serral", propiedad del novio, y en breve saldrán para el Continente, en viaje de bodas.

Les deseamos toda suerte de felicidades.

El nuevo Alcalde
Del Alcalde, don Bernardo Jofre, hemos recibido una atenta comunicación en la que nos participa haber tomado posesión de su cargo en el cual se nos ofrece para todo cuanto se relacione con la administración municipal.

Agradecemos al señor Jofre Roca su atención.

Salida del Comandante Militar
Anteanoche salió para Barcelona, de paso para Madrid, el Comandante Mil-

tar de esta región Excmo. señor don Miguel Núñez del Prado.

De viaje
Para Barcelona salieron anteanoche don César Molins, don Gabriel Ferrá, don Tomás Musoles, don Arturo Dourea y don Jaime Planas.

Ayer llegaron de Barcelona en el "Rey Jaime I", don P. Domingo, don Pedro González, don Ramón Domingo, don Luis Saponi, el Dr. don Luis Frontera, don C. Mullet, don Mariano Menesech y señora, el Dr. Tort, don Alfonso González, don José Ibarra y señora, don Diego Zaforteza y señora y don Carlos Fregola.

También llegó el propietario don Juan Muntaner y Verd con su esposa doña Catalina Massanet e hijos, quienes regresan de Lourdes.

Igualmente regresó de Lourdes el M. I. señor don Nadal Garau, Doctoral De Barcelona llegó el marqués del Palmer.

De Alicante han llegado hoy en el "Atlante" don Antonio Balaguer, don Sebastián Penalva, don Julio Guerrero, don Francisco Abad y don José Miró.

Se encuentra pasando una temporada en esta isla la señora doña Carmen Decallar esposa del teniente coronel de ingenieros don Joaquín Coll.

Anteanoche salió para Barcelona, de paso para París, el médico-tocólogo don Juan Casas Llompарт.

Ha regresado de Valencia, en cuyo Conservatorio ha aprobado el 4.º y 5.º cursos de Piano, este último con la nota de sobresaliente, y el 1.º de Armonía, la señorita Asunción Cortés y Cortés, hija del odontólogo don Francisco.

Nuestra felicitación.
Nuevo Bachiller

A los 15 años de edad, ha terminado el Bachiller Universitario sección de Ciencias el estudioso joven Luis M.ª Pomar, hijo de nuestro amigo don Claudio Pomar.

Vaticada
Se halla gravemente enferma, habiéndosele administrado los Santos Sacramentos, la respetable señora doña Francisca Marroig, Vda. de Pascual, madre de nuestro distinguido amigo el M. I. señor Rector del Seminario, don Bartolomé Pascual.

Cordialmente le deseamos pronta mejoría.

Restablecido
Se halla restablecido de la dolencia que le retuvo unos días en cama nuestro distinguido amigo el coronel de artillería retirado don Rafael Isasi. Lo celebramos cordialmente.

AGUA MIRAMAR
La de más venta en Mallorca

Boletín religioso

MARTES, DIA 28
Stos. Ireneo, ob., y Marcelina, mr.
CUARENTA HORAS

Empiezan en la Parroquial Iglesia de San Jaime, que el Apostolado de la Oración consagra al Sacratísimo Corazón de Jesús.

A las seis de la mañana, exposición del Santísimo.

Por la tarde, a las siete y media, santo Rosario.

Empezará un solemne Triduo que predicará el Rdo. don Valentín Herrero, Vicario de la Santísima Trinidad, y reserva de Su Divina Majestad.

Empiezan en la Iglesia de San Juan, en honra de su Titular.

OTRAS FUNCIONES

En la Santa Iglesia Catedral Basílica, a las siete de la tarde se cantarán solennes completas en preparación de la fiesta de San Pedro, en su capilla.

VISITA
A Nuestra Señora del Buen Suceso, en San Nicolás.

Bailes típicos

Se encuentra en Palma un grupo de doce danzantes, que ayer recorrieron nuestra ciudad haciendo exhibiciones de bailes típicos de Canyet, barrio de Badalona.

Dicho grupo se titula "Tipich ball de bastons"; efectivamente, los danzantes lo hacen llevando un palo en cada mano haciéndolos chocar uno contra otro, y al mismo tiempo que bailan, dan contra los palos de sus compañeros, produciendo la música, que va al compás de uno de ellos que toca el tamboril y la flauta.

Esta masa coral fué fundada en 1910 y ha venido a Palma en viaje de turismo.

Sus componentes visten de blanco con faja y birrete azul y corbata a rayas blancas y azules, llevando cascabeles en los tobillos, con lo cual se acompañan también en la música.

Dichos bailes fueron presenciados por numeroso público que aplaudió la originalidad de los mismos.

Esta noche dicha masa coral regresará a Barcelona.

Sueltos y noticias

Representante. — El concejal de este Ayuntamiento don José Mas Rubí, ha sido nombrado representante de la importante fábrica de curtidos "Hijos de A. Sendra", de Valencia, habiéndonos participado dicha designación, atención que agradecemos.

MUCHACHOS SE NECESITAN EN ESTA IMPRENTA

CHARITATE CHRISTI COMPULSI,
Carta Encíclica de S. S. Pio X
De venta en la Librería de Guasp.
Precio, 0'15 ptas.

EL SOCIALISMO

Breve exposición y crítica de sus doctrinas económicas y morales.
por FEDERICO GROTE
Segunda edición.
Interesante folleto de 95 páginas.
DOS pesetas
De venta: Imprenta "La Esperanza".

Simón Carcés
Torcedor de Comercio Colegiado
Baratillo, 15
Tel.º 108

Juan Casas Llompарт
Ginecología y partos
Avisa a sus clientes que su consultorio permanecerá cerrado hasta el día 8 de Julio.

Vademecum de la Acción Católica

Obra prologada y recomendada por el Eminentísimo señor Cardenal Segura.
Precio: 3'50 pesetas.
De venta: Imprenta "La Esperanza"

A los que nos envían notas e informaciones
Publicándose este periódico al medio día, rogamos a las entidades y particulares que nos envían notas e informaciones para su publicación, lo hagan lo tarde anterior, antes de las siete, siempre que ello sea posible, a fin de facilitar la composición de originales.

Cajista liniero
SE NECESITA
en la Imprenta LA ESPERANZA
Lonjeta, 11 y 13